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И н ф о р м а ц и о н н о е  с о о б щ е н и е
О П л е н у  м е  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а

Коммунистической парт ии С о вет ск о го  С ою за
18 декабря 1972 года состоялся 

Пленум Центрального Комитета КПСС.
Пленум заслушал и обсудил доклады 

заместителя Председателя Совета Минист
ров СССР, председателя Госплана СССР 
тов. Н. К. Байбакова «О Государственном 
плане развития народного хозяйства СССР 
на 1973 год» и министра финансов СССР 
тов. В. Ф. Гарбузова «О Государственном 
бюджете СССР на 1973 год».

В прениях по этим докладам выступили 
тт. Н. Д. Худайбердыев — Председатель 
Совета Министров Узбекской ССР,
Б. Ашимов — Председатель Совета Ми
нистров Казахской ССР, Г. В. Романов— 
первый секретарь Ленинградского обкома 
КПСС, Г. С. Золотухин—первый секретарь 
Краснодарского крайкома КПСС,

В. В. Щерби цк ий — первый секретарь

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С
О П РО ЕК ТАХ  ГО С УД А Р СТВ ЕН Н О ГО  П ЛА Н А  РАЗВИ ТИ Я  НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР 

И Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  Б Ю Д Ж Е Т А  С С С Р  Н А  1 9 7 3 Г О Д
Одобрить в основном проекты Государственного плана развития народного хозяйства 

С С С Р на 1973 год и Государственного бюджета С С С Р  на 1973 год и внести их 
на р ассм о тр ен и е  сессии В ерховного  С о вета  С ССР.

ЦК Компартии Украины, И. П. Казанец 
—министр черной металлургии СССР, 
Д. Расулов — первый секретарь ЦК Ком
партии Таджикистана, Е.Е. Алексеевский— 
министр мелиорации и водного хозяйства
cdcp.

В заключение на Пленуме с большой 
речью выступил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС  тов. Л. И. Брежнев.

Пленум ЦК КПСС принял по этим 
вопросам соответствующее постановление.

Пленум избрал секретарем ЦК КПСС 
тов. В. И. Долгих.

Пленум освободил тов. В. П. Мжаванадзе 
от обязанностей кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС в связи с уходом 
на пенсию.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил 
свою работу.

Д о л г и х  
Владимир 
И в а н о в и ч — 
с е к р е т а р ь  
Ц К  К П С С

Родился в 1924 году, рус
ский, член КПСС с 1942 го
да, образование высшее —  
окончил Иркутский горно- 
металлургический институт. 
Кандидат технических наук.

В 1941 —  1943 гг. служил 
в Советской Армии, участ
ник Великой Отечественной 
войны. С 1949 года, после 
окончания института, рабо
тал начальником смены, 
цеха, главным инженером 
на заводах в г. Краснояр
ске. С 1958 года —  главный 
инженер и с 1962 года —  
директор Норильского гор
но-металлургического : комби
ната им. А. П. Завенягияа. 
В 1969 году был избран пер
вым секретарем Краснояр
ского крайкома КПСС.

Член ЦК КПСС, депутат 
Верховного Совета СССР 
седьмого и восьмого созы
вов.

Герой Социалистического 
Труда. Награжден тремя 
орденами Ленина, орденом 
Отечественной войны 1-й 
степени и медалями.

К  Н О В Ы М  С В Е Р Ш Е Н И Я М
Н А Ч А Л )

В Е Р Х

Наше великое многона
циональное государство 
встречает славную дату сво
ей истории —  50-летие об
разования СССР. Под руко
водством ленинской Комму
нистической партии совет
ский народ успешно претво
ряет в жизнь решения XXIV  
съезда КПСС, задания девя
той пятилетки. На проходя
щих в эти дни в стране 
торжественных собраниях 
трудящихся на всех языках 
народов СССР звучат слова 
любви к родной партии, 
советские люди дают неру
шимое слово отдать все си
лы и энергию великому де
лу строительства коммуниз
ма.

В преддверии всенародно
го праздника— 50-летия об
разования Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик депутаты Верховного

 ̂ Р А Б О Т У  
О  В Н О  Г О
Совета СССР собрались в 
столице нашей Родины, что
бы с высокой трибуны об
стоятельно, по-деловому 
подвести итоги сделанного, 
наметить планы на пред
стоящий, третий год пяти
летки. ,

18 декабря состоялся 
Пленум Центрального Коми
тета КПСС. Пленум одоб
рил в основном проекты Го
сударственного плана разви
тия народного хозяйства 
СССР на Д973 год, и Госу
дарственного бюджета СССР 
на 1973 год и поручил Сове
ту Министров СССР внести 
их на рассмотрение Верхов
ного Совета СССР.

В Большом Кремлевском 
дворце 18 декабря начала 
работу пятая сессия Верхов
ного Совета СССР восьмого 
созыва. В 6 часов вечера 
открылось совместное засе-

П Я Т А Я  С
С О В Е Т А  С

дание Совета Союза и Со
вета Национальностей.

Бурными, продолжитель
ными аплодйсментами, стоя, 
депутаты и гости встретили 
товарищей Л. И. Брежнева, 
Г. И. Воронова, А. П. Кири
ленко, А. Н. Косыгина, 
Ф. Д. Кулакова, Д. А. Ку
наева, К. Т. Мазурова, Н. В. 
Подгорного, Д. С. Полянско
го, М. А. Суслова, А. Н. Ш е
лепина, П. Е. Шелеста, В. В. 
Щербицкого, Ю. В. Андро
пова, П. Н. Демичева, П. М. 
Машерова, Б. КГ. Пономаре
ва, Ш . Р. Рашидова, М. С. 
Соломенцева, Д Ф Устино
ва, В. И. Долгих. И. В. Ка
питонова, К. Ф. Катушева.

Совместное заседание
обеих палат открыл Пред
седатель Совета Союза де
путат А. П. Шитиков.

Утверждается повестка 
дня:

Е С С  И Я  
С С Р

1. О Государственном 
плане развития народного 
хозяйства СССР на 1973 
год.

2. О Государственном 
бюджете СССР на 1973 год 
и об исполнении Государст
венного бюджета СССР за 
1971 год.

По первому пункту пове
стки дня с докладом вы
ступил заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, председатель Госпла
на СССР депутат Н. К. Бай
баков.

Доклад «О Государствен
ном бюджете СССР на 1973 
год и об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР 
за 1971 год» сделал ми
нистр финансов СССР депу
тат В. Ф. Гарбузов.

19 декабря сессия продол
жит работу.

(ТАСС).

ВО ЗВРАЩ ЕН И Е ДЕЛЕГАЦИИ КПСС
17 декабря из Парижа в 

Москву возвратилась делега
ция КПСС, принимавшая 
участие в работе XX съезда

Французской компартии, во 
главе с членом Политбюро 
ЦК КПСС, секретарем ЦК 
КПСС М. А. Сусловым.

На Внуковском аэродроме 
делегацию встречали канди
дат в члены Политбюро ЦК

КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, член ЦК 
КПСС, управляющий делами 
ЦК КПСС Г. С. Павлов, от
ветственные работники ЦК 
КПСС.

(ТАСС).

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  

В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
В С Т Р Е Ч А

В
О б  у ч р е ж д е н и и  о р д е н а  
Д р у ж б ы  н а р о д о в

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
1. В ознаменование 50-летия образования Союза Со

ветских Социалистических Республик учредить орден 
Дружбы народов для награждения за большие заслуги в 
укреплении дружбы и братского сотрудничества социали
стических наций и народностей, за значительный вклад в 
экономическое, социально-политическое и культурное раз
витие Союза ССР и союзных республик.

2. Утвердить статут ордена Дружбы народов.
3. Утвердить описание ордена Дружбы народов.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль
17 декабря 1972 года.

У К А З  П Р Е З И Д И У М А

В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  РСФ СР

О присвоении ордена Трудового Красного 
Знамени совхозу <гРыбаловский» Томского района 
Томской области имени 50-летия СССР

В ознаменование 50-летия Союза Советских Социали
стических Республик и отмечая успехи совхоза в развитии 
животноводства, присвоить ордена Трудового Красного 
Знамени совхозу «Рыбаловский» имя 50-летия СССР и 
впредь именовать

ордена Трудового Красного Знамени совхоз имени 
50-летия СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М. ЯСНОЕ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

X. НЕШКОВ.
Москва, 15 декабря 1972 года.

Ц К  К П С С
16 декабря член Полит

бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС А. П. Кириленко 
и секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев приняли находив
шегося в Москве проездом 
из Парижа на родину члена 
Политбюро, секретаря ЦК 
ПТВ) специального советни
ка делегации ДРВ на париж
ском совещании по Вьетна
му Ле Дык Тхо.

В ходе, беседы, которая 
проходила в атмосфере брат
ской дружбы и сердечности, 
были обсуждены вопросы, 
связанные с борьбой вьет
намского народа против про
должающейся агрессин
СШ А, за свободу, независи
мость и мир во Вьетнаме.

С. советской стороны бы
ло заявлено о неизменной 
решительной поддержке
борьбы вьетнамского народа 
за свои национальные пра
ва. доброй воли и конструк
тивного подхода, проявляе
мого ДРВ и ВРП РЮВ на 
парижских переговорах. Бы
ла выражена уверенность в 
том, что силам, выступаю
щим против мирного урегу
лирования вьетнамского кон
фликта, не будет позволено 
свести на нет достигнутые 
результаты на пути к вос
становлению мира во Вьет
наме. Соглашение о прекра
щении войны и восстановле
нии мира во Вьетнаме на ос
нове выработанного предста
вителями ДРВ и С Ш А в 
октябре проекта должно 
быть подписано, империали
стической агрессии в Индо
китае должен быть положен 
конец.

(ТАСС).

Удостоенные Юбилейного 
п о четн о го  з н а к а

Среди коллективов, на
гражденных Юбилейными 
почетными знаками Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного 
Совета • СССР, Совета 
Министров СССР и 
ВЦСПС' за достижение наи
высших результатов во Все
союзном социалистическом 

■ соревновании в ознаменова
ние 50-летия образования 
Союза ССР, есть два хо
зяйства нашей области —  
совхоз «Победа» Томского, 
района и колхоз «Сибиряк» 
Зырянского района.

С удовлетворением и ра
достью восприняли коллек
тивы этих передовых хо
зяйств весть о награждении 
их Юбилейным почетным 
знаком. В минувшее воскре- 

’ сенье в хозяйствах ' состоя
лись торжественные собра
ния, посвященные вручению 
высокой награды.

* ’ * *
Колхоз «Сибиряк» —  хо

зяйство с устойчивой эконо
микой, высокой культурой 
земледелия, современным 
уровнем механизации произ
водственных процессов.

Особенно высоких успехов 
труженики колхоза добились 
в нынешнем году.

Капризам природы и сти
хии они противопоставили 
упорство, волю и. мастерст
во. И вот результаты: уро
жайность зерновых культур 
нынче составила 19,8 цент
нера с гектара •—  на 2,2 
центнера выше, чем в 1971 
году. Производительность 
труда за два последних года 
возросла на 41 процент —  
выполнено задание девятой 
пятилетки. Погрловье круп
ного рогатого скота нынче 
увеличилось на 13,6 процен
та, в том числе коров —  на 
12,3. За 11 месяцев произ
ведено молока на 257 тонн 
и мяса на 100 тонн больше, 
чем за это же время в про
шлом году.

Празднично убранный 
клуб Сем-еновки —  цент
ральной усадьбы колхоза —  
переполнен. Сюда собрались 
передовики полеводства и 
животноводства, те, кто ко
вал успех. \

Председатель облисполко
ма депутат ' Верховного Со
вета РСФСР Н. В. Лукьяне- 
нок под бурные аплодисмен
ты вручает ц делегации кол
хоза Юбилейный почетный 
знак. Он горячо поздравляет 
собравшихся с высокой на
градой и желает им новых 
успехов.

В ответной речи предсе
датель колхоза Ф. И. Визнер 
горячо благодарил партию 
и правительство за высокую 
оценку труда колхозников.

Он называет имена лучших. 
Это бригадир тракторной 
бригады М. Л. Бударин, 
получивший в нынешнем го
ду по 23,6 центнера пшени
цы с каждого из 890 гекта
ров, комбайнер, кавалер ор
дена Ленина В. К. Дроздов, 
скотник-пастух, кавалер ор
дена Ленина М. Н. Пахомов, 
доярка А. С. Непряхина, жи
вотноводы супруги Зайцевы, 
Житковы, Ульрих и многие 
другие.

—  В ответ на правитель
ственную награду. — ' про
должает Ф. И. Визнер, —  
колхозники приняли высо
кие обязательства на 1973 
год. Главные из них —  по
лучить по 25 центнеров зер
новых с каждого гектара, за
готовить на каждую корову 
по 10 тонн силоса и 5 тонн 
сена и сенажа, увеличить 
поголовье дойного стада на 
16 процентов по сравнению 
с нынешним годом.

Со словами благодарности 
ЦК КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета СССР. Сове
ту Министров СССР и 
ВЦСПС на торжественном 
собрании выступили старей
ший механизатор С. Д. 
Родькин, доярка Н. Ф. Кузь
мина, секретарь комсомоль
ской организации колхоза 
П. В. Носиков, комбайнер 
В. К. Дроздов. Собравшихся 
с высокой наградой горячо 
поздравил первый секретарь 
Зырянского райкома КПСС ' 
И. И. Рогачев.

Участники торжественно
го собрания приняли привет
ственное письмо ЦК КПСС, 
Президт’му Верховного Со
вета СССР. Совету Мини
стров СССР и ВЦСПС.

* * *
Славно потрудились нын

че рабочие и служащие, спе
циалисты совхоза «Победа».

Земледельцы держали су
ровый экзамен и вышли по
бедителями в борьбе с не
настьем. С каждого из 6.700 
гектаров собрано по 19,1 
центнера зерна, или на 4,4 
центнера больше, чем в 
1971 году. Это позволило 
хозяйству выполнить народ
нохозяйственный план про
дажи 'зерна государству. На 
элеватор поступило почти на 
40 процентов зерна больше, 
чем в прошлом году.

Успешно выполняют со
циалистические обязатель
ства и работники- ферм. Ва
ловое производство молока 
возросло против прошлого 
года на 19,7 процента, а 
продано этой продукции на 
19 процентов больше. Го
довой надой ,от каждой коро
вы, по предварительным рас
четам, составит н-е менее 
3.120 килограммов, что на 
175 килограммов больше, 
чем было в прошлом году. 
Увеличились также. постав

ки мяса. Одновременно кол
лективы ферм заботятся о 
росте совхозного стада. По
головье -коров за год возра
стет на 12 процентов. Кава
лер ордена Ленина доярка 
М. П. Белякова уже выпол
нила годовое обязательство, 
получив от каждой коровы 
по 3.715 килограммов моло
ка. Хорошо трудятся также 
доярки Е. А. Кречман, М. И. 
Непряхина, М. Е. Карпова, 
телятницы В. М. Качаева, 
Е. С. Ершова и другие.

Всесторонне проанализи
ровав имеющиеся резервы, 
коллектив совхоза наметил 
высокие рубежи на третий 
год пятилетки. Земледельцы 
решили получить с каждого 
гектара зерновых не менее
19,5 центнера, картофеля 
и овощей —  по 120 центне
ров, зеленой массы кукуру
зы —  по 220 центнеров.

Животноводы находят до
полнительные резервы для 
роста продуктивности ферм. 
Они решили в будущем го
ду надоить от коровы не 
менее 3.150 килограммов 
молока. В четвертом кварта
ле этого года будет получе
но по 550 килограммов от 
коровы, а за первое полуго
дие 1973 года —  по 1.800.

В минувшее воскресенье в 
клубе села Турунтаева со
брались рабочие и служа
щие, специалисты совхоза, 
делегации соседних совхозов 
на торжественное собрание, 
посвященное вручению вы
сокой награды.

Слово предоставляется 
второму секретарю обкома 
КПСС, депутату Верховного 
Совета РСФСР А. Е. Высоц
кому. Под бурные аплоди
сменты собравшихся он вру
чил Юбилейный почетный 
знак, горячо поздравил кол
лектив совхоза с высокой 
правительственной наградой 
и пожелал дальнейших ус
пехов в выполнении заданий 
пятилетки и принятых социа
листических обязательств.

На собрании выступили 
директор совхоза Г. С. Ш а
ламов, доярка М. П. Беля
кова, механизатор Н. А. 
Брусничный, управляющий 
Халдеевским отделением 
И. И. Герман, зоотехник
3. Л. Катайцева, ученица 
Турунтаевской средней шко
лы Люда Толсги-кова. Все 
они горячо благодарили 
партию и правительство за 
высокую награду, рассказа
ли о своем труде и планах 
на третий год пятилетки. На 
собрании выступил первый 
секретарь Томского райкома 
КПСС В. Г. Попов.

Участники торжественно
го собрания единодушно 
приняли письмо в адрес 
Центрального Комитета 
КПСС. Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС.

В Президиуме Верховного Совета СССР
народного хозяйства и Госу
дарственного бюджета СССР 
на 1973 год, отчета об ис
полнении бюджета за 1971 
год.

, В Кремле 17 декабря под 
председательством Н. В. 
Подгорного состоялось оче
редное заседание Президиу
ма Верховного Совета СССР.

Президиум обсудил пред
ложения по вопросам, кото
рые вносятся на рассмотре

ние открывающейся 18 де
кабря пятой сессии Верхов
ного Совета СССР восьмого 
созыва. Были рассмотрены 
также предложения Предсе
дателей Совета Союза и Со
вета Национа"ьностеи А. Г1.
Шитикова и Я. С. Насридди-

новой о,порядке работы сес
сии и вопросы, связанные с 
заседанием Советов Старей
шин палат.

Президиум заслушал ин
формацию председателей
планово-бюджетных комис
сий палат К. М. Герасимова

и П. А. Розеину о предва
рительном рассмотрении по
стоянными комиссиями Со
вета Союза и Совета Нацио
нальностей представленных 
в Верховный Совет СССР 
правительством СССР Госу
дарственного плана развития

Рассмотрев представлен
ные материалы, Президиум 
отметил, что планово-бюд
жетные и отраслевые комис
сии с участием комиссий по 
делам молодежи и комиссий 
по охране природы своевре
менно завершили предвари

тельное  ̂ рассмотрение народ
нохозяйственного плана и
бюджета и подготовили по 
ним заключения для пред
ставления Совету Союза , и
Совету Национальностей
Верховного Совета СССР.

На заседании был рас
смотрен вопрос об учрежде
нии в ознаменование 50-ле- 
тия образования Союза Со- 
.ветских Социалистических

Республик нового ордена 
СССР.

После обсуждения Прези
диум Верховного Совета 
СССР принял Указ об уч
реждения ордена Дружбы 
народов. Этим орденом бу
дут награждаться трудящие
ся, предприятия, учрежде
ния, организации и воинские 
части, а также республики.

области и города за большие 
заслуги в укреплении друж
бы и братского сотрудниче
ства социалистических наций 
и народностей, за значитель
ный вклад в экономическое, 
социально - политическое, 
культурное развитие Союза 
ССР и союзных республик.

(ТАСС).
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Среднетымский лесопункт 

устойчиво работает с момен
та своего основания. В каби
нете Анатолия Германовича 
Лягушникса,1 начальника ле
сопункта, есть интересная 
диаграмма. На ней показано, 
как росла заготовка древеси
ны с 1961 года. Сначала 20 
тысяч, затем —  60.. в  ны
нешнем году только ‘по пла
ну коллектив должен пу
стить в сплав 250 тысяч ку
бометров леса. Это равно го
довому заданию леспромхо
за средней мощности.

Что же обеспечивает ус
пешную работу коллектива?

В Ы И ГРЫ Ш -ВЫСОКАЯ
ВЫРАБОТКА
ЦТ СЛИ ГОВОРИТЬ об 
“ * итогах нынешнего • года, 
—  оказал начальник лесо
пункта А. Г. Лягушнике, —  
то решающее значение сы
грал созданный в прошлом 
осенне-зимнем сезоне запас 
хлыстов на нижнем, складе—  
18 тысяЦ кубометров. Есте
ственно, что в дни распути
цы мы смогли строго выдер
живать плановый график 
разделки древесины. А  ведь 
итог работы определяется 
именно по разделке.

Анатолий Германович пе
речисляет и другие, не менее 
весомые причины успеха. Во 
многом он обусловлен по
стоянным составом бригад. 
Только по решению коллек
тива бригады из ее состава 
могут убрать рабочего. В по
стоянной бригаде люди хо
рошо узнают друг друга. 
Здесь полнее проявляется 
чувство взаимопомощи, от
ветственности за порученное 
дело.

В лесопункте чрезвычай
ным происшествием считает
ся, если бригада верхнего 
или нижнего склада вдруг не 
сможет работать из-за неяв
ки ведущего механизатора. 
В коллективе крепка трудо
вая дисциплина. Прежде все
го потому, что на лесопункте 
основной костяк —  кадро
вые рабочие, живущие здесь 
как минимум 3— 5 лет. Во- 
вторых, потому, что ни один 
случай нарушения дисципли
ны не проходит мимо внима
ния общественности. Число 
прогулов в последнее время 
заметно снизилось.

—  Хорошо помогает нам и * 
то, —  продолжает А. Г. Ля
гушнике, —  что на лесопунк
те однотипные машины. На 
вывозке используются толь
ко тракторы К-700, на тре
левке —  ТДТ-75, на смену 
которым сейчас приходят 
более мощные тракторы 
ТТ-4, на валке —  бензомо
торные пилы «Урал». Это 
дает возможность лучше по
ставить механическую служ
бу. На каждом мастерском 
участке есть свой бригадир- 
механик , два слесаря. Два 
участка обслуживает один 
сварщик. Чтобы ему было 
легче работать, сварочные 
агрегаты завезены на каж
дый участок.

В Молодежном большое 
значение придают распрост
ранению передового опыта. 
Значительную роль здесь иг
рают школы коммунистиче
ского труда, на занятиях ко
торых часто выступают сами 
рабочие — - вальщики, трак
тористы, операторы челюст
ных погрузчиков, водители, 
раскряжевщики, рассказы
вают о передовых приемах 
труда. Поэтому все новое, 
передовое быстро становит
ся общим достоянием. Выиг
рыш —  высокая выработка.

Производственный процесс 
организован следующим об
разом. Комплексные брига
ды верхнего склада, полу
чив подготовленную лесосе
ку, валят, трелюют и шта
белюют древесину. В отдель
ную операцию выделена по
грузка, которая ведется с 
помощью челюстных, погруз
чиков. Заштабелеванный 
бригадами верхнего склада 
лес тут же принимается де
сятниками. Поэтому вывозка 
не зависит от трелевки, ее 
можно вести в любое время. 
Работа организована так, 
что валка и трелевка значи
тельно опережают погрузку 
и вывозку. Сейчас на верх
нем складе ждут вывозки 40 
тысяч кубометров древеси
ны.

ДЕЙСТВЕННОСТЬ
СОРЕВНОВАНИЯ-
ЗАБОТА КОММУНИСТОВ
§у| . ОГДА .знакомишься с 
“  “  поселком, лесосеками, 
обращает на себя внимание

0  Среднетымский лесопункт Каргасокского леспромхоза 15 
декабря завершил выполнение годового плана 0  До конца 
года в ознаменование 50-летия Союза ССР решено заготовить 
не менее 14 тысяч кубометров леса дополнительно к зада
нию 0  За счет рациональной разделки хлыстов за 10 месяцев 
получено 137.700 рублей сверхплановой прибыли от реализа
ции древесины высокого качества 0  Запас хлыстов на верх
нем складе сейчас —  40 тысяч кубометров 0  За 11 месяцев 
выработка товарной продукции на одного работающего соста
вила 8.647 рублей при плане 7.899 рублей 0  Реализовано то
варной продукции на 258 тысяч рублей больше, чем заплани
ровано 0  Выработка на машино-смену составила: на трактор 
ТДТ-75 —  91,9 кубометра вместо 65,7, на челюстной погруз
чик —  231 кубометр при плане 195, на трактор К-700 —  46,3 
кубометра при плане 39,7 0  Все восемь бригад верхнего 
склада лесопункта еще в ноябре завершили выполнение своих 
годовых обязательств, семь из них перешагнут в- нынешнем 
году 30-тысячный рубеж.

хорошо оформленная нагляд
ная агитация. Не беседуя с 
людьми, можно узнать, на
пример, что бригады верхне
го склада, которыми руково
дят В. М. Яковенко, В. А. 
Арестов, Е. Е. Калинин, 
В. В. Балуков, И. А. Ан- 
друшкевич, И. С. Жаков, в 
этом году заготовят более 
чем по 30 тысяч кубометров 
леса, а бригада Виктора Вла
димировича Походни. прибли
зится к 35-тысячному рубе
жу. Прямо у входа в конто
ру нижнего склада большая 
доска показателей, расска
зывающих об успехах передо
вых разделочных бригад 
Ф. П. Ведякина, М. Н. ,Ко- 
нищева, В. П. Логунова и 
других. В гараже можно по
знакомиться с достижения
ми операторов челюстных 
погрузчиков В. В. Воеводки- 
на, Н. И. Шляхова, шоферов 
Б. М. Заики, Л. С. Пленного, 
А. Ф. Леднева, В. Г. Черняв
ского и многих других.

Гласности социалистиче
ского соревнования, его дей
ственности на лесопункте 
уделяется большое внима
ние. Вот что сообщила сек
ретарь партийной, организа
ции Т. И. Бурлак:

—  Вопросы соревнования 
не сходят с повестки дня 
партийных собраний, заседа
ний партийного бюро и соб
раний рабочего коллектива. 
В нынешнем году, например, 
мы рассмотрели вопросы об 
авангардной роли коммуни
стов в соревновании, о подго
товке к 50-летию образова
ния СССР, о ходе выполне
ния социалистических обяза
тельств, о роли мастера как 
воспитателя коллектива, о 
работе профсоюзной органи
зации по повышению дейст
венности соревнования. Пос
ле того, как принято реше
ние, контроль за его испол. 
нением возлагается на од
ного из членов партийного 
бюро. Он перед началом сле
дующего собрания обяза
тельно докладывает о том, 
что сделано и какие меры 
нужно принять, чтобы вы
полнить постановление.

нами Сангальском лесопунк
те мы не побывали, упустили 
в этом году и такой важный 
рычаг повышения действен
ности соревнования, как за
ключение договоров между 
бригадами и отдельными ме
ханизаторами. В 1973 году 
этот недостаток будет устра
нен. Все бригады верхнего 
и нижнего складов, водите
ли, операторы челюстных по
грузчиков уже приняли вы
сокие обязательства на но
вый год. Сейчас идет заклю
чение договоров. В обяза
тельствах раскряжевщиков 
один из главных пунктов —  
повышение отпускной цены 
кубометра леса на 50 копеек 
за счет рациональной раз
делки.

НА ВООРУЖЕНИИ-
ПЕРЕДОВЫЕ 
МЕТОДЫ ТРУДА

Тамара Иннокентьевна 
приводит интересный при
мер. 3 апреля партийное соб
рание заслушало отчет на
чальника лесопункта о руко
водстве социалистическим 
соревнованием в бригадах 
верхнего и нижнего складов, 
среди шоферов и операторов 
челюстных погрузчиков. В 
то время заметно отставала 
бригада нижнего склада, ко
торой руководит И. Г. Ряб
ков. Происходило это пото
му, что коллектив был пло
хо технически обеспечен. 
Вскоре после собрания руко
водители лесопункта нашли 
возможность лучше обеспе
чить этот коллектив техни
кой. Сейчас он близок к вы
полнению своего годового 
обязательства: заканчивает
разделку 21-й тысячи кубо
метров леса. Собственно, из 
11 раскряжевочных бригад 
уже 8 коллективов справи
лись со своими повышенны
ми обязательствами в честь 
50-летия образования СССР. 
Отлично трудятся многие 
экипажи лесовозов, работаю
щие по одному путевому ли
сту.

В арсенале средств пар-> 
тийной организации, обеспе
чивающих высокую дейст
венность соревнования, —  
беседы агитаторов и полит
информаторов, местные ра
диопередачи, стенные газе
ты, «молнии», боевые лист
ки. Награждение победите
лей (а по итогам каждого ме
сяца, например, бригаде вер
хнего склада, занявшей пер
вое место, вручается вымпел 
и премия в 150 рублей) 
организуется либо в клубе, 
либо на мастерском участке, 
когда все люди в сборе. Ком
мунисты внимательно следят 
за тем, чтобы итоги работы 
постоянно отражались на 
специальных досках. . Орга
низуются вечера чествования 
передовиков.

Правда, замечает Т. И. 
Бурлак, в соревнующемся с

Н
А  ЛЕСОПУНКТЕ два 
мастерских участка. 
Возглавляют их Василий Ва
сильевич Колбасюк и Вале
рий Михайлович Симачев. 
Мастерские участки сорев
нуются между собой. Внача

ле впереди был участок 
В. М. Симачева, сейчас уча
сток В. В. Колбасюка добил
ся лучших показателей. При 
обязательстве 125 тысяч ку
бометров передовой коллек
тив заготовил и стрелевал 
139.785 кубометров. Уча
сток В. М. Симачева! при та
ких же обязательствах заго
товил и стрелевал 131.727 
кубометров.

Выпускник Львовского ле
сотехнического института 
Василий Васильевич Колба
сюк рассказывает:

—  Наш коллектив работа
ет хорошо прежде всего по
тому, что мы старцемся при
менить лучшие приемы, луч
шие методы организации ра
боты в лесосеках. Разработ
ку лесосек, по установившей
ся хорошей традиции, ведём 
методом узких лент. Это по
зволяет сохранять подрост, 
повышает культуру в работе. 
Трелевка ведется только за 
вершины, порубочные ос
татки измельчаются на воло
ках. Вайьщики работают 
только с гидроклином. Сей
час на участок поступили 
новые трелевочные тракторы 
ТТ-4. Они мощнее тракторов 
ТДТ-75 на 35 лошадиных 
сил, у них лучше маневрен
ность, в просторной кабине 
лучше обзор. Однако вот 
здесь мы допустили ошибку: 
технику-то получили, а о том, 
как лучше использовать ее, 
не побеспокоились. Гаражи 
в лесу не готовы, а новый 
трактор имеет гидравличе
ские узлы, которые при низ
ких температурах отказыва
ют в работе. Сейчас срочно 
готовим гаражй в зимних ле
сосеках, куда перейдем с но
вого года. С января несколь
ко укрупним бригады —  
прибавим по одному вальщи
ку и чокеровщику. Это даст 
возможность перейти на бо
лее производительный чел
ночный метод разработки ле
сосек. Новый трактор даст 
возможность ; процентов на 
20 поднять выработку.

Осенью, зимой и весной 
участок работает по скользя
щему графику. Бригады от
дыхают всем составом в раз
ные дни недели. Непрерыв
ность производственного 
процесса, замечает В. В. 
Колбасюк, позволяет под
нять выработку на четыре—  
пять процентов.

Вообще для Среднетым- 
слого лесопункта характер
но то, что здесь очень гибко 
руководят производственным 
процессом. Когда возникает 
необходимость, например, в 
зимнее время, увеличивают 
количество бригад на верх
нем и нижнем складах. Ма
стера распределяют деляны 
для бригад с учетом того, в 
каких условиях работал кол
лектив в старой лесосеке. 
Поэтому коллективы трудят
ся примерно в равных усло
виях. Умело решили здесь и

проблему резервного тракто
риста. На эту должность на
значаются опытные, высоко
квалифицированные механи
заторы. На мастерском уча
стке В. В. Колбасюка, на
пример, резервным тракто
ристом работает известный 
на всю область механизатор 
Н. С. Шанцев.

Своевременная подготовка 
лесосек к рубке, содержание 
дорог в хорошем состоянии 
поручены специальным
бригадам. Это позволяет при 
переходе из одной лесоёеки 
в другую не терять времени 
на подготовительные рабо
ты. Водители, в распоряже
нии которых добротная авто
магистраль, порой делают 
по лишнему рейсу на своих 
К-700. А  лишний рейс —  
это 30— 35 дополнительных 
кубометров леса.

И еще одна деталь: зара
ботная плата мастера участ
ка поставлена в зависимость 
от выполнения плана коллек
тивом. Это повышает и роль, 
и ответственность мастера.

ГОВОРЯТ
ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

МОЛОДЕЖНОМ назва
ли немало людей, кото

рыми по праву гордится кол
лектив. Это, например, трак
торист Иван Жаков, чокеров- 
щик Николай Яковлев, валь
щики Николай Койнов, 
Алексей Ченцов, первым 
применивший бензопилу 
«Урал». Со многими передо
виками состоялись встречи. 
Вот что они рассказали:

Виктор Васильевич По
ходил. бригадир комплек
сной бригады верхнего скла
да:

—  Два года назад у нас 
создался постоянный коллек
тив, а с вальщиком Каино
вым вместе работаем уже 
третий год. В 1971 году мы 
заготовили .30,100 кубомет
ров, в этом .году будет около 
35 тысяч. Это подарок наше
го коллектива 50-летию об
разования СССР. В первом- 
квартале будущего года ре
шили заготовить не менее 
8 тысяч кубометров леса. 
Соревноваться будем с бри
гадой Ивана Жакова.

Борис Михайлович Заика, 
водитель трактора К-700:

—  В паре с Леонидом 
Сергеевичем Пленным я ра
ботаю с прошлого года. Тру
димся на вывозке леса по 
одному путевому листу. Со 
временем не считаемся. Ес
ли, например, он смену про
стоял на ремонте, я стара
юсь наверстать этот простой 
на вывозке: ведь заработок- 
то делится пополам. Чтобы 
машина хорошо ходила, 
строго соблюдаем график 
технических уходов. До кон
ца года думаем вывезти 25 
тысяч кубометров леса. На 
соревнование вызвали эки
паж А. Ф. Леднева —  В. Г. 
Чернявского, у которого по
казатели сейчас выше.

Федор Павлович Видякин, 
бригадир раскряжевщиков:

—  Наш коллектив работа
ет в нынешнем составе ше
стой год. Сменилась лишь 
одна разметчица. Что1 помо
гает успеху? Хорошая взаи
мозаменяемость, строгое рас
пределение обязанностей, 
полное использование рабо
чего времени. В нынешнем 
юбилейном году мы раскря
жевали 24 тысячи кубомет
ров при обязательствах в 
22 тысячи. В следующем го
ду темпов не снизим. Сорев
новаться будем с бригадой 
Н. М. Конищева.

Виктор Валентинович Вое- 
водкин, оператор челюстного 
погрузчика:

—  Если бы нас регуляр
но обслуживали машины, мы 
смогли бы за. год погрузить 
не менее 100 тысяч кубомет
ров леса. Возможности челю
стного погрузчика использу
ются не полностью. В этом 
году я погружу около 70 
тысяч кубометров древеси
ны и в будущем темпов не 
снижу.

Не снижает темпов ни 
зимой, ни летом, ровно и 
уверенно трудится коллек
тив Среднетымского лесо
пункта. Наша газета недавно 
опубликовала обязательства 
лесозаготовителей Молодеж
ного на осенне-зимний сезон. 
Они вызвали на соревнова
ние Центральный лесопункт 
Орловского леспромхоза. 
Вызов принят. Коллектив 
лесозаготовителей Молодеж
ного сейчас впереди и не на
мерен уступать первенства.

С. АНДРЕЕВ, 
наш спец. корр.

пос. Молодежный 
Каргасокского района.

СТАТУТ ОР ДЕНА Д Р У Ж Б Ы  НАРОДОВ
1. В ознаменование 50-ле

тия образования Союза Со
ветских Социалистических 
Республик учрежден орден 
Дружбы народов для на
граждения за большие заслу
ги в укреплении дружбы и 
братского сотрудничества со
циалистических наций и на
родностей, за значительный 
вклад в экономическое, соци
ально-политическое и куль
турное развитие Союза ССР 
и союзных республик.

2. Орденом Дружбы на
родов награждаются:

граждане СССР;
предприятия, учреждения, 

организации, воинские части 
и соединения, союзные и ав
тономные республики, края, 
области, автономные обла
сти, национальные округа, 
города.

Орденом Дружбы наро
дов могут быть награждены 
и лица, не являющиеся граж
данами CCCt3.

3. Награждение орденом 
Дружбы народов произво
дится;

за большой вклад в укреп
ление дружбы и братского

сотрудничества социалисти
ческих наций и народностей;

за большие трудовые до
стижения в области развития 
народного хозяйства Союза 
ССР и союзных республик;

за заслуги в национально
государственном строитель
стве СССР;

за особо плодотворную 
деятельность в развитии нау
ки, сближении и взаимообо- 
гащении культур социали
стических наций и народно
стей, активное участие в 
воспитании советских людей

в духе пролетарского интер
национализма, преданности и 
верности Советской Родине: 

за особые заслуги в ук
реплении оборонной мощи 
СССР;

за большие заслуги в раз
витии братской дружбы и 
сотрудничества между наро
дами социалистических
стран, укреплении мира : и 
дружественных отношений 
между народами.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ.

ОПИСАНИЕ ОРДЕНА 
ДРУЖБЫ НАРОДОВ

Орден Дружбы народов 
изготовляется из серебра и 
представляет собой слегка 
выпуклую позолоченную, 
покрытую темно-красной 
эмалью пятиконечную звез
ду, обрамленную серебри
стыми пирамидальными гра
нями и пятью пучками рас
ходящихся золотистых лу
чей.

В центре звезды помещен 
накладной позолоченный Го
сударственный герб СССР, 
отдельные детали которого 
покрыты цветной эмалью. 
Герб окаймлен накладным 
ободком с изображением ру
копожатий, в нижней части 
ободка находится накладная 
позолоченная, покрытая 
темно-красной 'эмалью лента 
с надписью «СССР».

Между Государственным 
гербом СССР и ободком на 
фоне белой эмали в верхней 
части расположена надпись 
«Дружба народов», в ниж-

неи и средней —  лавровые 
ветви, покрытые зеленой 
эмалью.

Размер ордена между 
противолежащими концами 
серебристого пирамидально
го обрамления и пучка золо
тистых лучей —  47 мм.

Орден при помощи ушка 
и кольца соединяется с пя
тиугольной колодочкой, об
тянутой шелковой муаровой 
лентой шириной 24 мм. 
Посередине ленты продоль
ная красная полоса шири
ной 13 мм с двумя уз
кими продольными желты
ми полосками. Слева от кра
сной полосы находится си
няя, а справа —  зеленая 
полоска шириной по 4 мм 
каждая. Края ленты оканто
ваны белыми полосками 
шириной 1,5 мм..

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ.
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Николай Смирнов — техник Каргасокского радиоузла. 
Когда дежурит Николай, связь с областью и районными 
центрами всегда работает исправно. Он отлично разби
рается в аппаратуре, умеет устранить любую неис
правность. Николай активно участвует в паботе «Комсо
мольского прожектора».

Фото В. Казанцева.

А В Т О Р  В О З В Р А Щ А Е Т С Я  К  Т Е М Е

В п о г о н е
за  ва л о м

18 января этого года была опубликована корреспонден
ция А. Болтачева «Наступать, не отступая». В ней шла 
речь о том, что комплекс сооружений для централизован
ного теплоснабжения Ленинского района строится с нару
шением технологии, здесь много недостатков в организа
ции труда. Поэтому подразделениям «Химстроя» прихо
дится заниматься переделками и работать медленнее, чем 
они могли бы. Прошел год. Что изменилось на этой важ
ной стройке Томска?
В нынешнем году широко 

развернулись работы на всей 
многокилометровой тепло
трассе. Химстроевцы обяза
лись освоить на этой стройке 
не менее 7,5 миллиона руб
лей. Большой объем работ 
был подкреплен соответству
ющей проектно-сметной до
кументацией, финансирова
нием, материально-техниче
ским снабжением. У  строите
лей теплотрассы появились 
сетевые графики сдачи тру
бопровода jjp  участкам. Орга
низационный уровень строи
тельства стал выше.

—  В настоящее время на 
трассе трудятся не только 
представители генподрядного 
СМУ-1 и главного субподряд
чика —  треста «Проммеха- 
номонтаж». Мы вовлекли в 
строительство еще несколь
ко наших организаций, —  
сказал главный инженер 
«Химстроя» А. Я. Асаинов. 
—  Почти все коллективы в 
течение 11 месяцев справля
лись с заданиями. Некото
рые досрочно выполнили 
планы. Мы думаем, что на 
этой стройке освоим 7,5 
миллиона рублей в 1972 ГО
ДУ-

Интервью с А. Я. Асаино- 
вым вселяло оптимизм. Соз
далось впечатление, что все 
идет нормально. Поэтому, 
когда пришлось встретиться 
с представителями заказчи
ка, многое показалось неожи
данным.

Главный инженер управле
ния капитального строитель
ства горисполкома П. И. По
пов:

—  Строительно-монтаж
ные работы на всех объектах 
тепломагистрали ведутся с 
отставанием от намеченных 
сроков. Наиболее трудоем
ким объектом пускового ком
плекса является бойлерная. 
Здесь были с опозданием 
сданы фундаменты, с опозда
нием установлены башенные 
краны, начат монтаж метал
локонструкций. К концу вто
рого года строительства на 
бойлерной будет освоена в 
лучшем случае третья часть 
средств от ее сметной стои
мости.

Инженер В. Е. Смородько;
—  Тревогу вызывает ка

чество монтажа трубопрово
дов. Почти год люди из тре
ста «Проммеханомонтаж» 
занимаются исправлением 
брака на 12-километровом 
участке. Сказывается и от
сутствие опыта такого строи
тельства, но прежде всего 
слаб контроль за сварочны
ми работами. Монтажники 
пытаются оправдать собст
венный брак заводскими де
фектами. Да, есть трубы низ
кого качества. Но зачем же 
их укладывать? Чтобы потом 
на трассе вырезать целые 
куски, латать?

Когда мы поехали вдоль 
теплотрассы, первое, что бро
силось в глаза,— строители 
и монтажники далеко ушли 
от прошлогодней отметки. 
Два ряда труб легли на же
лезобетонных опорах еще на 
протяжении 6 километров. 
Трубы легли и под железной 
дорогой Томск —  Асино. 
Это был трудный участок. 
Теперь он позади.

Но далеко, не радостная 
картина открывается при бо
лее детальном знакомстве со 
стройкой. В прошлрм году 
для СМУ-1 не выделя
лись железобетонные опоры. 
Их отдавали для СМУ-2, 
чтобы полностью закончить 
головной участок —  6.225 
метров. Однако участок так 
и не завершен, хотя коллек
тив СМУ-2 перекрыл за
дание по освоению средств.

Установка многих опор 
произведена без должной 
подготовки оснований. Поэ
тому опоры или просели на 
глубину до 20 сантиметров, 
или сместились в сторону. 
Некоторые из них поврежде
ны, требуют ремонта или за
мены. Таких опор почти пол
торы сотни.

Что касается трубопрово
дов, лежащих на опорах, то 
создается впечатление что 
монтажники будто тоже ре
шили не уступить первенст
ва в бракодельстве строите
лям. 12 октября технадзор, 
обнаружив много брака, за
претил сварочные работы на 
всей трассе. 20 дней стояли 
сварщики, доказывая, что 
стыки выполнены на «отлич
но». Но все же пришлось ре
зать трубопроводы во многих

местах и сваривать заново. 
Урок не пошел впрок; на 
новых участках придется за
ново стыковать трубы, так 
как сварка их по-прежнему 
ведется с нарушением техни
ческих условий.

Комиссия представителей 
заказчика и будущей эксплу
атационной организации со
ставила длинный перечень
недоделок и брака на тепло- 
магистрали. И если монтаж
ники, признав на словах 
свои ошибки, не изменили 
ничего в технологии своих 
работ, то руководители
СМУ-1 и СМУ-2 «Хим
строя» заняли позицию пол
ного отрицания выводов ко
миссии.

Обилие брака на тепло
трассе снижает скорости
строительства.

Возникает вопрос: разве
брак не видят, разве нельзя 
потребовать от всех исполни
телей высококачественной 
работы, за которую никому 
не придется краснеть?

В управлении «Химстрой» 
скопилось изрядное количе
ство писем и актов по поводу 
низкого качества строитель
ства. Достаточно процитиро
вать один такой документ: 
«Неоднократные замечания 
технадзора игнорируются и 
меры по устранению имею
щихся отступлений от строи
тельных правил не приня
ты». Такие бумаги поступа
ли и в партком «Химстроя», 
и непосредственно в строи
тельно-монтажные управле
ния. Должных выводов не 
сделано.

Налицо вроде бы активная 
непримиримость к недостат
кам на стройке управления 
капитального строительства, 
выполняющего функции за
казчика. Но, высказывая 
многочисленные претензии к 
строителям, заказчик в то же 
время исправно подписывает 
акты об уплате за выполнен
ные объемы работ. Это и по
зволяет строителям «гнать 
вал», не обращая внимания 
на качество, работать на тех 
объектах, которые не входят 
в пусковой минимум.

С января 1973 года уп
равление «Химстрой» пере
ходит на новую систему пла
нирования и экономического 
стимулирования. Тогда, ко
нечно, усилится забота о 
сдаче готовой продукции. 
Тогда будет так: сдал кило
метр тепломагистрали —  по
лучай деньги за .работу на 
этом участке.

Распыление средств и 
сил, низкое качество работ 
создали обстановку, угрожа
ющую срывом пуска первой 
очереди теплотрассы к ото
пительному сезону 1973 го
да, как это предусмотрено 
обязательствами «Хим
строя». Его коллективы на
ступают, по-прежнему огля
дываясь и отступая назад. 
Практически за их спиной не 
готов ни один участок тепло
трассы.

А. БОЛТАЧЕВ.

Считать
важным
объектом

Заметка «Студенческая 
столовая», опубликованная в 
«Красном знамени» 1 авгу
ста с. г., вызвала в политех
ническом институте разные 
толки. Одни считали, что га
зета правильно сделала, об
ратив внимание за месяц до 
начала учебного года на ра
боту столовых, а иные недо
умевали: почему это инсти
тут должен заботиться еще 
и об общественном питании, 
когда на это есть специаль
ный трест? Однако ректорат 
внес ясность в этот вопрос. 
Обсудив выступление газе
ты, он признал его правиль
ным и наметил мероприятия 
по улучшению работы столо
вых.

Институт помог отремон
тировать филиалы столовой, 
установить оборудование. 
Расширились кухня и зал в 
студенческой столовой, бо
лее разнообразным стало ме
ню.

В филиалах столовой в об
щежитиях по проспекту Ки
рова, 2, улице Верши
нина, 46 и 48, в вось
мом учебном корпусе по
явились новые электроско
вороды, электрокотлы. Для 
столовой «Радуга» приобре
тены две новые линии разда
чи.

Институт помог укрепить 
коллективы .столовых повар
скими кадрами. В общежи
тии нашлось место для вы
пускников техникума обще
ственного питания, изъявив
ших желание работать в сту
денческой столовой.

Многое еще предстоит 
сделать для улучшения об
щественного питания студен
тов. Нужно закончить ре
монт столовой «Радуга». Он 
непомерно затянулся. Есть 
тут и Объективные причины*, 
но главная —  неорганизо
ванность. Не вовремя подво
зятся материалы, низка про
изводственная дисциплина 
бригад.

Хорошо строителям помо
гают студенты. Их можно 
увидеть и с малярной 
кистью, и с тряпкой, и с 
плотницким топором. Ре
шается вопрос о создании в 
«Радуге» вечернего кафе.

Р. ГОРОДНЕВА.

В  п о с т о я н н ы х  к о м и с с и я х  п а л а т  
Верховного Совета СССР

В течение нескольких 
дней в Москве проходили 
заключительные пленарные 
заседания планово-бюджет
ных и отраслевых комиссий , 
с участием представителей 
комиссий по делам молоде
жи и по охране природы Со

вета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР. На этих пленар
ных заседаниях обсуждались 
материалы, . разработанные 
подготовительными комис
сиями в связи с предвари

тельным рассмотрением ими 
основных разделов Государ
ственного плана развития на
родного х-озяйства СССР на 
1973 год, Государственного 
бюджета СССР на 1973 год 
и отчета об исполнении Го-

засударственяого бюджета 
1971 год.

16 декабря состоялись 
итоговые заседания отрасле
вых комиссий палат Верхов
ного Совета СССР: по про
мышленности; по транспор
ту и связи; по строительству

и промышленности строи
тельных материалов; по 
сельскому хозяйству; по 
здравоохранению и социаль
ному обеспечению; по народ
ному образованию; нйуке и 
культуре; по торговле, быто
вому обслуживанию и ком
мунальному хозяйству. Со
стоялись т|кже заседания 
комиссий по делам молоде
жи и комиссий по охране 
природы Совета Союза и 
Совета Национальностей.

На заседаниях постоянных 
комиссий заслушаны докла
ды и сообщения о результа
тах предварительного рас

смотрения соответствующих 
разделов народнохозяйствен
ного плана и Государствен
ного бюджета, обсуждены и 
одобрены замечания и пред
ложения по плану и бюдже
ту-

В планово-бюджетных и 
отраслевых комиссиях палат 
отмечалось, что план и бюд
жет на 1973 год направлены 
на выполнение главной „ за
дачи пятилетки — - обеспече
ние значительного подъема 
материального и культурно
го уровня жизни народа на 
основа высоких темпов раз
вития социалистического‘

производства, повышения 
его эффективности, научно- 
технического прогресса и 
ускорения роста производи
тельности труда.

Комиссии утвердили свои 
заключения по Государст
венному плану развития на
родного хозяйства СССР на 
1973 год, Государственному 
бюджету СССР на 1973 год 
и отчету об исполнении Го
сударственного бюджета 
СССР за 1971 год. Предсе- 
датёлям' план ово- Бюджета
ных комиссий Совета Сою
за и Совета Национально

стей поручено выступить' от 
имени постоянных комиссий 
с содокладами на заседани
ях соответствующих палат.

В целях осуществления 
контроля на заседаниях от
раслевых комиссий была 
также заслушана информа
ция о ходе выполнения ми
нистерствами и ведомствами 
СССР рекомендаций комис
сий по рассмотренным ими 
ранее вопросам о развитии 
отдельных отраслей эконо
мики и культуры. По этому 
вопросу комиссии приняли 
соответствующие решения.

(ТАСС).

К

*

V

V"

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



311» декабря 1972 года 'КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ГОРОД ТЯНЕТСЯ К НЕБУ
Совсем недавно они при

летали,'смотрели, как оседа
ет пыль на посадочной поло
се, и улетали, убежденные, 
что Томску еще долго не 
подняться выше пяти эта
жей. Они —  проектировщи
ки из Красноярска» которые 
давали городу документацию 
на первые новые микрорай
оны и отдельные здания. 
На градостроительную кон
ференцию год назад они при
летели, увидев первым де
лом современное здание 
аэровокзала и не увидев пы
ли на посадочной полосе. 
При въезде в город их встре
тили студенческие девяти
этажки. Их пока шесть, 
очень быстро построенных 
коллективом «Химстроя».

Это был первый бросок го
родских строителей ввысь.

Затем каменщики из 
«Томскжилстроя» поставили, 
три девятиэтажных здания в 
начале проспекта Ленина 
На улицах Яковлева и Усова 
поднялись еще две девяти
этажки. Начало было, пожа
луй, медленным. Сегодня 
никто из томичей, кроме сту
дентов, не живет на девятом 
этаже.

—  В настоящее время в 
Томске строится, заклады
вается и проектируется 40 
высотных зданий. Только мы 
выдали документацию на 23 
девятиэтажных жилых дома, 
—  говорит директор инсти
тута «Томскгражданпро- 
ект» С. Е. Школяр. —  Ско
ро начнем работать над про

ектами трех 12-этажных до
мов и 14-этажного здания. 
По генплану будут строиться 
и более высокие дома.

Сделано немало для того, 
чтобы оторвать город от пя
тиэтажного уровня. Причем 
ведущую роль теперь в этом 
играют наши томские проек
тировщики. Института, ко
торым руководит С. Е. Ш ко
ляр, не было в начале прош
лой пятилетки. Были лишь 
проекты, получаемые изда
лека. И, конечно, не самые 
новые.

В прошедшем году прои
зошел крутой поворот в гра
достроительной политике 
Томска. Его пока не ощу
тишь на улицах, где среди 
новых домов по-прежнему 
господствуют пятиэтажные.

Но сделана большая подго
товка к интенсивной заст
ройке высотными домами 
микрорайонов на Иркутском 
тракте и на Каштаке. Пла
нируются и закладываются 
такие же здания в старых 
жилых . массивах на проспек
тах Ленина и Фрунзе, на 
улицах Красноармейской и 
Нахимова.

—  С будущего года, —  
сказал главный архитектор 
города Л. К. Окулов, —  
трест «Томскжилстрой» пе
реходит на возведение толь
ко девятизгажных домов, ин
ститут «Томскгражданпро- 
ект» прекращает проекти
рование пятиэтажек. Мы 
имеем полное основание, се
годня думать о возведении 
16-этажных зданий на въез

дах в город со стороны моста 
и аэропорта.

Никогда раньше город не 
стремился так в высоту, как 
нынче, и никогда раньше не 
имел такой реальной воз
можности поднять выше 
свои этажи.

Это стремление очень оп
равданно. Высотные здания 
несут большую свободу при 
застройке старой части горо
да. Несут современный об
лик улицам, протянувшимся 
сегодня на 500 километров. 
Дают желаемую компакт
ность микрорайонам. И са
мое главное, высотные зда
ния —  это и более высокий 
уровень комфорта для жите
лей,- когда расширяется по
нятие «благоустроенная 
квартира». Расширяется за 
счет мусоропроводов, лиф
тов, кондиционеров и других, 
еще не доступных пятиэтаж
ному уровню благ.

Л. ВАЛЕРИН.

ЮНЫМ ТЕХНИКАМ 
НУЖНА П

В нашей стране большое 
значение придается разви
тию технического творчества 
детей. Как же обстоят 
дела у нас? На областную 
выставку детского техниче
ского творчества этого года 
был . представлен лишь деся
ток моделей судов и меха
низмов. Дело не только в 
том, что нет квалифициро
ванных руководителей круж
ков. Станции юных техни
ков, Дома пионеров, клубы 
не обеспечиваются материа
лами и инструментами для 
технического творчества.

Нас обычно по этим воп
росам отсылают в областной 
комитет ДОСААФ. Там 
стереотипно отвечают: «По
лзшим —  дадим, не получим

У Р О К  П Р А В О В Е Д А

СПЕЦИАЛИСТ
П О Л У Ч И Л
НАЗНАЧЕНИЕ

М ы с м у ж ем  в одно врем я окончили учебные заведен и я: он 
—  институт, я  — техникум . Е го направили  рабо тать  в Асино, 
м не т у д а  направление не да ли , х о тя  в гор оде есть р або та  по 
м оей  специальности. М ы, конечно, все равно оба п ри ехали  на 
м есто  назначения м у ж а , но объясните, правилен ли  такой поря
до к  распределения м о ло д ы х  специалистов, а  такж е ответьте на 
вопрос: какими льго там и  п ользую тся выпускники вузов  и тех
н и кум ов?

Э то, я  дум аю , небезынтересно д л я  всех, кто вскоре готовит
ся начать свою  тр удовую  ж изнь.

Н. П ЕТРЕН КО .
г. Асино.

РЕЗЕРВЫ СТРОИТЕЛЬСТВА

У выпускников вузов и 
техникумов наступает горя
чая пора завершения заня
тий. Через несколько меся
цев, защитив дипломные 
проекты, сдав государствен
ные экзамены, они разъедут
ся в разные уголки нашей 
страны, пополнят многомил
лионный отряд советских 
специалистов.

Государство затрачивает 
немало усилий и средств, 
чтобы создать молодым лю
дям самые благоприятные 
условия для овладения из
бранной профессией, полу
чения знаний. Теперь наста
ет их черед доказать на де
ле, что годы учения не про
шли впустую. После оконча
ния учебного заведения вы
пускник должен отработать 
по своей специальности три 
года там, где наиболее нуж
ны его знания.

В соответствии с положе
нием о персональном распре
делении молодых специали
стов лишь лица с ограничен
ной трудоспособностью или 
имеющие родителей-инвали- 
дов пользуются некоторыми 
льготами. Выпускники, явля
ющиеся инвалидами первой 
или второй групп, направля
ются на работу с учетом со
стояния здоровья по месту 
постоянного жительства 
семьи или, с их согласия, в 
одно из мест, предложенных 
комиссией. Лица, имеющие 
родителей-инвалидов первой 
или второй групп, при от
сутствии в семье других тру
доспособных, направляются 
по их просьбе на работу по 
месту жительства родителей.

Молодые специалисты —  
инвалиды третьей группы 
или имеющие родителей —  
пенсионеров по старости, 
распределяются на общих 
основаниях. Женщины с 
детьми в возрасте до одного 
года, а также беременные 
получают назначения на ра
боту по месту постоянного 
жительства семьи (мужа, ро
дителей) или, с их согласия, 
направляются в одно из 
мест, предложенных комис
сией.

Жены военнослужащих 
офицерского состава, а так
же сержантов и старшин 
сверхсрочной службы при 
представлении соответствую
щих документов направля
ются на работу по месту 
службы их мужей. Жены во
еннослужащих срочной слу
жбы и курсантов военных 
училищ распределяются на 
общих основаниях.

Комиссии по персонально
му распределению, ведомст
ва, предприятия и учрежде
ния должны заботиться о 
том, чтобы супруги— моло
дые специалисты работали 
вместе и были в первую оче
редь обеспечены жильем.

Если супруги оканчивают 
разные учебные заведения 
одновременно, как случи
лось в семье Петренко, то 
работа им предоставляется 
на предприятиях, располо

женных в одном городе или 
районе. В том случае, когда 
комиссии по распределению 
работают одновременно, 
супруги по договоренности 
между собой решают вопрос 
о том, какому предложению 
отдать предпочтение.

Если муж и жена оканчи
вают учебное заведение в 
разное время, то тот из них, 
кто заканчивает учебу ранее, 
направляется на работу на 
общих основаниях, а тот, кто 
позднее, —  по месту назна
чения супруга. Специали
стов, имеющих ребенка в 
возрасте до одного года, ко
миссия может направить на 
работу в соответствии с заяв
ками по месту постоянного 
жительства одного из супру
гов или, с их согласия, в од
но из мест, предложенных 
комиссией.

Администрация ведомст
ва, предприятия или учреж
дения, в которое направлен 
специалист, оплачивает стои
мость проезда его и членов 
с^мьи, стоимость провоза 
имущества, выплачивает су
точные за время нахождения 
в пути и выдает единовре
менное денежное пособие на 
молодого специалиста в раз
мере половины месячного 
должностного оклада по но
вому месту работы, а на 
каждого переезжающего 
члена семьи -—  в размере 
1/4 пособия специалиста.

Распределение, прием на 
работу молодых специали
стов —  важнейшее государ
ственное дело. Оно требует 
пристального внимания пар
тийных организаций. Их 
долг —  вместе с руководи
телями предприятий проду
мать в деталях весь ком
плекс вопросов, связанных 
с устройством выпускников 
вузов и техникумов. Надо, 
чтобы их по-доброму встре
тили в коллективах, предо
ставили работу, которая со
ответствует полученной* 
профессии, обеспечили жи
льем.

В учебных заведениях де
лается немало для того! что
бы ..воспитать у студентов 
общественную активность, 
привить будущим специа
листам организаторские на
выки. Этому способствует 
производственная практика, 
работа в.студенческих строи
тельных отрядах, учеба на 
факультетах общественных 
профессий. Следует создать 
им по окончании учебного 
заведения такие условия, 
чтобы в процессе самостоя
тельной деятельности за
креплялись и развивались 
эти навыки, в полной мере 
раскрылись творческие воз
можности, организаторские 
способности молодого спе
циалиста, чтобы с первых 
же дней он почувствовал сё- 
бя нужным коллективу и де-

ЛУ' Д. ГАРГАНЕЕВА,
адвокат __ Кировской
юридической консульта

ции.

Две . секции огромного 
12-этажного корпуса, строя
щегося в Зеленограде, под
готовлены к заселению на 
несколько месяцев рань
ше обычного. «Секрет» 
бригады Героя Социали
стического Труда, ком
муниста Н. А. Злобина из 
СУ-111 управления «Зелено- 
градстрой», возводящей 
этот блочный дом, уже стал 
достоянием всех строителей 
страны. Опыт бригадного хо
зяйственного расчета одоб
рен Центральным Комите
том КПСС.

Напомним коротко, в чем 
его суть. Рабочие, заключив 
договор со стройуправле
нием, берут на себя полную 
ответственность за соору
жаемый объект до сдачи его 
в эксплуатацию. Подлинные 
хозяева стройки, они отвеча
ют за расходование материа

лов, за качество работ и их 
стоимость. Строительное уп
равление, в свою очередь, 
обязуется обеспечить брига
ду всем необходимым, а пос
ле ввода объекта в строй 
выплатить до сорока процен
тов премии за счет прибыли.

Новая форма организации 
и оплаты труда укрепляет 
чувство коллективизма, под
нимает заинтересованность 
каждого члена бригады в 
улучшении общих результа
тов работ. Ее применение ак
тивно содействует более пол
ному использованию резер
вов производства, формиро
ванию коммунистического 
отношения к труду и социа
листической собственности.

...На строительной пло
щадке 12-этажного корпуса 
—  чистота и порядок. Не 
увидишь рабочих, слоняю

щихся без дела, небрежно 
разбросанные стройматериа
лы. Точно по графику под
ходят панелевозы. Часть сте
ны дома подхватывается мо
гучим краном и быстро уста
навливается на место. Обра
щаешь внимание на новые 
механизмы и приспособле
ния, используемые брига
дой. Оригинальная траверса 
позволяет одновременно за
хватить 16 панелей и сокра
тить время на их погрузку и 
выгрузку почти в 10 раз.

Создание таких средств 
механизации -—  результат 
творческого, отношения к де
лу, стремление повысить 
производительность труда 
на каждом рабочем месте. 
Не случайно выработка на 
одного человека возросла в 
бригаде с 13,4 тысячи -руб
лей в 1970 году до 21,7 ты

сячи рублей в 1972 году. 
Это очень высокий результат 
среди строительных коллек
тивов страны.

Соревнуясь за досрочное 
выполнение заданий девятой 
пятилетки и обязательств, 
Принятых в честь 50-летия 
образования Союза ССР, 
бригада Н. А. Злобина ус
пешно справилась с постав
ленными задачами. С начала 
пятилетки 54 человека пост
роили и сдали в пользование 
трудящимся четыре жилых 
дома общей площадью 
13.751 квадратный метр, 
детский сад на 250 мест, 
школу на 1.000 учащихся. 
299 дней— почти десять ме
сяцев! —  было сэкономлено 
на строительстве этих объ
ектов. Производительность 
труда строителей значитель
но превысила запланирован
ный уровень.

С ъ езд Ф К П  за ве р ш и л  работу
ПАРИЖ, 17 декабря. 

Корр. ТАСС В. Иорданский 
передает:

В ^рабочем пригороде Па
рижа —  Сент-Уэне завер
шил работу продолжавшийся 
с 13 по 17 декабря XX съезд. 
Французской коммунистиче
ской партии.

Этот съезд стал крупной 
вехой в истории рабочего и 
коммунистического движе
ния Франции. В его работе 
участвовали свыше 1.200 
делегатов, среди которых 
были представители всех
слоев трудового народа
Франции. В принятых съез
дом решениях отражены чая
ния и стремления француз
ских трудящихся.

В центре работы XX съез
да находилось обсуждение 
отчетного доклада Централь
ного Комитета ФКП. Прения 
по докладу носили деловой, 
конструктивный характер. В 
выступлениях делегатов 
приводились многочислен
ные факты, свидетельствую
щие о росте влияния и авто
ритета партии. Прения по
казали, что ФКП находится 
в авангарде борьбы в защиту 
интересов и прав француз
ских трудящихся.

XX съезд полностью одоб-

рц^ совместную правитель
ственную, программу ' леЙЫх 
сил страны. Как Подчеркива
ли, многие , делегаты, эта 
программа Французской 
коммунистической партии, 
социалистической партии 
Франции и «движения левых 
радикал-социалистов» —  
беспрецедентное событие в 
истории, французского демо
кратического движения. При
сутствие и выступления на 
съезде, представителей со
циалистической партии и ле
вых радикалов. были тепло 
встречены делегатами. Па
рижская печать отмечала, 
что официальные представи
тели социалистов и левых 
радикалов впервые со време
ни образования ФКП нахо
дятся на ее съезде.

В своем, заключительном 
выступлении на съезде Ге
неральный секретарь ФКП 
Ж. Марше подчеркнул, что 
XX съезд стал съездом 
борьбы за претворение в 
жизнь совместной прави
тельственной программы ле
вых сил. В основной полити
ческой резолюции по отчет
ному докладу ЦК ФКП ука
зывалось, что единство ле
вых сил должно стать осно
вой для сплочения всех сло

ев трудового народа Фран
ции в широкий народный со
юз. XX  съезд нацелил всю 
партию на решение этой за
дачи. Этот призыв ФКП по
лучил отклик в народе. На
чинается работа по осущест
влению этой поставленной 
партией задачи.

Одним из центральных со
бытий на съезде стало вы
ступление главы делегации 
КПСС члена Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС 
М. А. Суслова. В его речи, 
горячо встреченной делегата
ми, громко прозвучала тема 
пролетарского интернацио
нализма, тема необходимо
сти единства международно
го рабочего и коммунистиче
ского движения.

Принципы пролетарского 
интернационализма получи
ли свое выражение в доку
ментах XX съезда. В своей 
основной политической резо
люции съезд подчеркнул 
значение, которое ФКП при
дает развитию и укреплению 
братских связей с другими 
коммунистическими и рабо
чими партиями. В резолюции 
особо указывалось на важ
ность совместного заявления 
делегаций КПСС и ФКП,

подписанного в Москве в ию
ле 1971 года.

На заключительном засе
дании' XX съезда был из
бран новый состав Централь
ного Комитета ФКП. В свя
зи с тяжелой болезнью Валь- 
дека Роше пленум ЦК ФКП 
освободил его от обязанно
стей Генерального секретаря 
ФКП. В знак признания его 
выдающихся заслуг перед 
французским рабочим и ком
мунистическим движением 
пленум принял решение из
брать Вальдека Роше на 
пост почетного Председате
ля партии. Генеральным се
кретарем ФКП избран 
Ж. Марше.

Ход выборов Центрально
го Комитета ФКП. как и все 
содержание работы XX 
съезда, убедительно показа
ли, что ряды партии едины, 
что вся партия сплочена в 
борьбе за решение стоящих 
перед ней задач.

Буржуазная печать все 
эти дни не прекращала попы
ток извратить значение XX  
съезда ФКП, исказить, со
держание его работы и при
нятых им решений. Но сло
во партии уже нашло путь к 
французскому народу.

С К В А Ж И Н А - Р Е К О Р Д С М Е Н
Наивысшей продуктивности жидкого горючего, 

в нефтедобывающей индустрии Скважина продолжает _ фон- 
страны достигла фонтанирую- танировать. Ее суточный де- 
щая скважина N° 58 на место- бит и сейчас еще высок - -  
рождении Эльдарово в отрогах около двух тысяч тонн. 
Терского хребта. За пять лет Грозный, 
она выдала 5,5 миллиона тонн (ТАСС).

ДЛЯ АМЕРИКАНСКИХ ЛЮБИТЕЛЕЙ МУЗЫКИ
ВАШИНГТОН. (ТАСС). 

Одна из крупнейших в С Ш А  
звукозаписывающих компа
ний «Капитол рекорде» вы
пустила большим тиражом 
пластинку, посвященную
50-летию образования
СССР. В ней собраны луч
шие произведения русской 
классической, народной и

современной советской музы
ки, дающие представление о 
расцвете музыкальной куль- 

' туры в Советском Союзе. 
Юбилейная пластинка знако
мит американских любителей 
музыки с Симфоническим ор
кестром СССР, Московским 
филармоническим симфони
ческим оркестром, Ансамб

лем песни и пляски Совет
ской Армии, Омским рус
ским народным хором, с ди
рижерами Е. Светлановым и 
Г. Рождественским, с испол
нителями Д. Ойстрахом, 
С. Рихтером и Э. Гилельсом, 
с солистами И. Архиповой, 
И. Петровым, В. Атлантовым 
и другими.

«Капитол рекорде» за пос
ледние 5 лет выпустила 165 
музыкальных альбомов клас

сической, народной и совре
менной советской музыки в 
исполнении советских му
зыкальных коллективов и 
солистов. Учитывая большой 
интерес в С Ш А к советско
му исполнительскому искус
ству, на ближайшие годы на
мечено дальнейшее расшире
ние выпуска в С Ш А пласти
нок с записями советских ор
кестров, ансамблей и соли
стов.

не взыщите». Вот при-. 
мер. Еще весной 1970 года 
мы дали заявку на пять дви
гателей для картингов. Про
шло два года— и, кроме пе
реписки, ничего. Невоз
можно что-либо приобрести 
через магазин наглядных по
собий.

Назрела острая необходи
мость иметь в областном 
центре специализированный 
магазин «Юный техник» или 
хотя бы секцию в универма
ге, через которые можно бы
ло бы закупать для кружко
вой работы нужные материа
лы и инструмент.

Всюду проходят городские 
и областные выставки техни
ческих работ учащихся. Как 
они организуются в. Томске?

Рожденная в муках выстав
ка этого года выглядела 
бледно. Ее организацию воз
ложили. на областную стан
цию юных техников. Первая 
трудность —  помещение. 
Дело закончилось тем, что 
под выставку отвели летний 
павильон в городском саду. 
Работы школьников невоз
можно было показать в дей
ствии, потому это электро
энергии в павильоне нет.

Й, наконец, о технических 
соревнованиях школьников. 
Кто, как не областной коми
тет ДОСААФ, может их воз
главить? Мы взяли на себя 
инициативу и разработали по
ложение о соревновании мо- 
делистов-ракетчиков. Триж
ды были в обкому ДОСААФ, 
просили о том, чтобы этот 
проект был рассмотрен и 
утвержден. Но воз и ныне 
там. В комитете даже зате
ряли дважды переданные им 
экземпляры проекта.

Д. Ш А М Р И Н , 
директор городской стан

ции юных техников.
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Встречая юбилей Союза 
ССР новыми трудовыми ус
пехами, горячо поддерживая 
почин передовых бригад ве
дущих отраслей промышлен
ности, коллектив, возглавля
емый Н. А. Злобиным, при
нял новые повышенные со
циалистические обязательст
ва на 1973 год. Решено по
строить и сдать три 12-этаж
ных кирпичных жилых дома 
общей площадью 10,5 тыся
чи квадратных метров. При
чем сроки строительства 
каждого здания намечено 
сократить на 50 дней, а 
стоимость их уменьшить на 
12— 15 тысяч рублей.

Принимая высокие социа
листические обязательства, 
бригада Н. А. Злобина об
ратилась ко всем коллекти
вам строительных бригад с 
призывом быстрее и с наи
меньшими затратами вво
дить в строй здания и соору
жения, развернуть социали
стическое соревнование за 
досрочное выполнение зада

ний 1973 года, решающего 
года пятилетки.

Этот призыв находит ши
рокую поддержку, в первую 
очередь, среди строителей 
управления, где трудится 
Н. А. Злобин. Здесь по мето
ду бригадного хозрасчета ра
ботают 14 строительных кол
лективов.

К переходу на новые фор
мы хозяйствования готовят
ся целое управление, другие 
коллективы, в том числе 
бригады сантехников, элек
тромонтажников, отделочни
ков. Массовый переход стро
ителей на работу по новой 
форме бригадного хозрасче
та будет способствовать бы
стрейшему претворению в 
жизнь решений X X IV  съезда 
КПСС по дальнейшему со
вершенствованию капиталь
ного строительства.

Около тысячи бригад в 
стране работают сейчас по 
методу хозяйственного рас
чета Н. А. Злобина.

А. СТРОГАНОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

ВО ИМЯ МИРА 
И БЕЗОПАСНОСТИ

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). 113 
государств мира торжествен
но подтвердили принципы и 
положения важнейшего доку
мента Организации Объеди
ненных Наций —  деклара
ции об укреплении междуна
родной безопасности.

Завершив обсуждение воп-' 
роса об осуществлении дек
ларации, Генеральная Ас
самблея приняла решение, в 
котором призвала все стра
ны мира последовательно и 
безотлагательно осущест
влять положения деклара
ции. Она настоятельно при
звала все государства при
нять меры для ликвидации 
вооруженных конфликтов, 
которые угрожают междуна
родному миру и безопасно
сти, для ликвидации коло
ниализма, расизма и иност
ранного господства.

Ассамблея с удовлетворе
нием отметила развитие по
ложительных тенденций в 
мире, выразила надежду, что 
нынешние благоприятные 
тенденции в развитии дву
сторонних, региональных и 
многосторонних отношений 
будут расширяться, способ
ствуя, таким образом, укреп
лению международной безо
пасности.

Ассамблея признала, что 
координированное рассмот
рение вопросов разоруже
ния, поддержания мира и ук
репления роли ООН в огром
ной степени повысило бы по
литическую и дипломатиче
скую эффективность Органи
зации Объединенных Наций, 
и в связи с этим постановила 
включить в повестку дня 
следующей сессии вопрос: 
«Осуществление декларации 
об укреплении международ
ной безопасности».

Принятая на XXV сессии 
Генеральной Ассамблеи дек
ларация об укреплении меж
дународной безопасности

явилась результатом инициа
тивы, проявленной Совет
ским Союзом и другими со
циалистическими странами.
В декларации отражены все 
важнейшие положения в об
ласти укрепления безопасно- | 
сти, разработанные этими 
странами, главным из кото
рых является положение о 
недопустимости приобрете
ния территорий в результа
те угрозы силой или ее при
менения, а также признание 
незаконности таких приобре
тений.

Ежегодное обсуждение 
вопроса об осуществлении 
декларации служит хорошей 
проверкой ее выполнения от
дельными государствами. 
Миролюбивые страны совме-'* 
стно находят новые пути ук
репления безопасности с уче
том складывающейся между
народной обстановки.

Только два государства —  
колониальная Португалия и 
расистская Южная Африка 
проголосовали против приня
тия резолюций Генеральной 
Ассамблеи. 11 западных 
стран, в числе которых были 
С Ш А и Англия, воздержа
лись.

Что касается представите
лей КНР, то онн и на этот 
раз продемонстрировали 
свое отрицательное отноше
ние к усилиям подавляюще
го большинства стран мира 
способствовать укреплению 
мира и международной безо
пасности. Пекинская делега
ция не принимала участия в 
обсуждении вопроса об осу-̂  
щёствлении декларации, а 
перед голосованием покину
ла вместе с Албанией зал 
Ассамблеи. В «ругах ООН 
поведение представителей 
КНР вызвало возмущение, 
тем более, что, как стало из
вестно, пекинская делегация 
вела закулисную работу про
тив принятия этого важного 
документа.

%

З а я в л ен и е  д е л е га ц и и  ДРВ  

н а  п а р и ж с к о м  с о в е щ а н и и
ПАРИЖ, 18 декабря. 

(ТАСС). Делегация ДРВ на 
парижском совещании по 
Вьетнаму опубликовала заяв
ление по поводу пресс-конфе
ренции Киссинджера. «Мы 
сожалеем, —  говорится в за
явлении, —  что действия 
американской стороны вновь 
расходились с соглашением 
о том, что две стороны не 
будут публично комментиро- • 
вать содержание неофици
альных бесед между Демо
кратической Республикой 
Вьетнам и Соединенными 
Штатами. Более того, амери
канская сторона умышленно 
исказила факты, утверждая, 
что северовьетнамская сто
рона потребовала изменений 
во многих вопросах и что.

таким образом, она создала 
препятствия для заключения 
соглашения. Это абсолютно 
неверно.

Позиция ДРВ такова, что 
текст соглашения, согласо
ванный 20 октября 1972 го
да, должен быть сохранен в 
силе. Но если американская 
сторона настаивает на изме
нении этого текста, то нашей 
стороне тоще придется пред
ложить необходимые измене
ния. Война становится все 
более жестокой, и ответст
венность за такую ситуацию 
лежит на американской сто
роне.

Вьетнамский народ будет 
решительно придерживаться 
своей правильной позиции и 
в то же время будет постоян

но проявлять стремление 
уладить вьетнамскую про
блему так, чтобы это отвеча
ло чаяниям американского 
народа и всех народов мира. 
Для того, чтобы обеспечить 
скорейшее возвращение зах
ваченных в плен американ
ских военнослужащих к сво
им семьям и чтобы репатри
ировать всех американских 
солдат, участвующих в вой
не, Соединенные Штаты  
должны подписать без за
держки и без всяких измене
нии согласованный текст сог
лашения.

Со своей стороны, ДРВ 
будет неукоснительно соблю
дать весь текст соглашения, 
она готова подписать его с 
американской стороной, и 
чем раньше, тем лучше».

Пенсионное обеспечите 
— одна из самых острых 
проблем в Японии. Лишь не. 
большая прослойка населе
ния, в основном работники 
государственных учреждений 
и предприятий, пользуется 
правом на получение пенсии.

Эти пенсии столь мизерны, 
что их не хватает даже на' 
весьма скромное существо
вание.

НА СНИМКЕ: митинг в 
Токио участников националь
ной конференции рабочих и 
служащих, уволенных по ста

рости, организованный по 
инициативе Генерального 
совета профсоюзов. Участни
ки митинга потребовали 
улучшения пенсионного обес
печения в стране.
Фото Джапан Пресс—ТАСС.
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МИР ПРЕКРАСНОГО

ЗА ПОР1 •  •

Примерно месяц назад 
«Комсомольская правда» 
напечатала письмо В. Ан- 
дреюка, смысл которого сво
дился к следующему. Совре
менной молодежи не нужна 
классическая музыка: она
не волнует, слушать ее —  
только потеря времени. Чи
татели газеты по достоинству 
оценили безграмотную само
уверенность автора письма 
и прислали ответы, написан
ные с прямо противополож
ных позиций.

Казалось бы, вопрос ре
шен. Но дело обстоит не так 
просто, как кажется с перво
го взгляда. В. Андреюк в од
ном, к сожалению, драв —  
большинство молодежи, в 
том числе и студенческой, 
действительно равнодушно к 
серьезрой музыке. А  многие 
равнодушны вообще к искус
ству.. Иногда это даже не 
просто равнодушие, а весьма 
воинственное неприятие. По
этому о проблеме отношения 
к искусству стоит поговорить 
подробнее.

Еще в античные времена 
музыка была непременным 
элементом образования, так 
как справедливо считалось, 
что она облагораживает ду
шу и развивает ум. В сред
ние века уметь читать было 
не обязательно. (Я, конечно, 
далек от того, чтобы рато
вать за это), но владеть ору
жием и играть на музыкаль
ных инструментах должен 
был каждый. Первое свиде
тельствовало о мужестве, 
второе —  о душевной утон
ченности.

Мы почему-то забываем, 
цто эта самая утонченность 
совершенно необходима и в 
наше время. И для обогаще
ния каждого индивидуума, и 
для улучшения человеческих 
отношений, и даже в смысле 
экономическом —  легко убе
диться, что среди людей, 
систематически посещающих 
симфонические концерты, 
практически нет пьяниц. У 
них иной круг интересов, им 
противно одурманивать се
бя, и это сказывается на 
повседневной работе, произ
водительности труда в лю
бой, сфере деятельности.

Конечно, можно прожить 
жизнь и без музыки', без ис
кусства. Даже неграмотным. 
И дожить до ста лет. Но это 
будет обворованная жизнь. 
История тщательно сортиру
ет все, созданное человеком. 
Предает забвению второсте
пенное и бережно хранит все, 
что создается великими ма
стерами, все, что воплощает 
в себе самые яркие, самые 
значительные движения че
ловеческих душ. А  многие

зачастую предпочитают этим 
сокровищам стертую размен
ную монету гитарно-транзи
сторного бренчания и счита
ют, что это и есть музыка. 
Опасное заблуждение! Опас
ное потому, что приучает че
ловека принимать подделку 
за оригинал, третьесортное—  
за первоклассное. И не толь
ко в искусстве. В прическе, 
в одежде, в поступках-,

В людях, умеющих ис
кренне наслаждаться искус
ством, оно воспитывает такие 
качества, которые закрывают 
путь к нарушению этических 
норм. Воспитательная сила 
искусства огромна. И сила 
эта не в проповедях и пропи
сях, а в незаметном, но очень 
действенном влиянии на 
вкус, на оценки окружаю- 
щего и, следовательно, на 
выбор того, что тебя окружа
ет ежедневно, —  книг, песен, 
занятий, развлечений, дру
зей. Разве можно пренебре
гать этой силой, столь важ
ной для формирования чело
века?..

Бывает так: неудачные по
пытки представить себе, слу
шая музыку, нечто конкрет
ное приводят к разочарова
нию, к разговорам о непони
мании «серьезной» музыки 
(беру это слово в кавычки, 
потому что, с моей точки 
зрения, любая музыка серь
езна, симфоническая и джа
зовая, если только ее худо
жественные достоинства до
статочно высоки). Конечно, 
материал музыки — ■ звук —  
не в состоянии создать та
кой же реальный образ, как 
живопись, литература или 
сценическое действие. Музы
ка в сущности своей —  ис
кусство абстрактное. Даже 
если музыкальное произведе
ние имеет программное наз
вание («Лес», «Море», «Ше
ствие гномов»), то и в этом 
случае нельзя музыкой изоб
разить состав древесных по
род или одежду карликов. 
Можно только создать наст
роение, соответствующее за
мыслу автора.

Вообще область жизнен
ных явлений, питающих об
разами музыку, —  это об
ласть чувств, волнений, пере
живаний (имеется в виду, ко
нечно, музыка без текста; 
текст может предать музыке 
любое конкретное содержа
ние, но носителем его будет 
все-таки не музыка, а слово). 
Поэтому не следует искать в 
музыке картин и описаний. 
Достаточно, проследить и по
нять развитие и смену ду
шевных состояний, отобра
женных композитором, и 
разговор о непонимании бу
дет окончен.

Есть и другая сторона де
ла. Язык массовой песни, 
эстрадного танца очень 
прост. Большинство произве
дений «легкой» музыки 
строится из относительно не
большого набора мелодиче
ских оборотов. Если вы за
помнили их один раз, то в 
дальнейшем они не требуют 
специального вслушивания. 
Они и в новой песне воспри
нимаются как знакомые и 
легко понимаемые. Восприя
тие такой музыки не требует 
большой умственной работы. 
К тому же и текст песен, и 
четкий, элементарный ритм 
танцев делают их еще более 
доступными. Если вы вду
маетесь в тематику эстрад
ной песни, то увидите, что 
она довольно узка —  этим и 
вызвана ограниченность му
зыкального языка.

В симфонической и камер
ной музыке круг и масштаб 
тем несравненно шире. . И 
поэтому ее язык гораздо 
разнообразнее и сложнее. 
Здесь нет места «типовому 
строительству», и поэтому 
каждый раз слушание круп
ного музыкального произ
ведения требует внимания, 
работы мысли. Языку сим
фонической музыки надо 
учиться. Путь к этому один
—  слушать больше, не от
махиваясь с первого же раза 
от трудностей восприятия. 
Это серьезная и трудная ра
бота, но она вознаграждает
ся приобщением к таким ду
ховным ценностям, которые 
обогащают жизнь.

Мне приходилось слышать 
такие высказывания: «Серь
езная музыка —  для стари
ков. А  мы, молодежь, любим 
все новое, современное». 
Только умственной ленью 
можно объяснить такую точ
ку зрения. Во-первых, в эст
радной, в том числе и джа
зовой, музыке многое было 
известно еще нашим бабуш
кам. Во-вторых, симфониче
ская музыка так же совре
менна нам, как «бит», —  
ведь ее сочиняют и в наши 
дни. К тому же на симфони
ческих концертах молодежи 
бываёт гораздо больше, чем 
людей старшего поколения. 
Ссылка на несовременность 
— это просто не очень ловкое 
прикрытие собственной ду
ховной ограниченности, не-. 
желание сколько-нибудь 
серьезно заняться своим раз
витием. Это ведь равнознач
но заявлению, что детективы
—  литература, а все осталь
ное —  перевод бумаги. Но 
даже очень некультурный 
человек постесняется сказать 
такое о литературе.’ А  вот 
про музыку так говорят.

В последнее время разве
лось очень много «цените
лей» искусства, безапелляци
онно заявляющих: «Это пло
хо (или хорошо)». Человек, 
обладающий хотя бы зачат
ками культуры, никогда се
бе этого не позволит. Он не 
будет путать понятий «не 
нравится» и «плохо». Ска
зать «нравится» и «не нра
вится»- —  право каждого. 
Такая формулировка отно
шения к услышанному —  
результат индивидуального 
восприятия, и тут никто ни
кому не судья. А  вот ска
зать «хорошо» или «плохо», 
то есть дать оценку произве
дению искусства, имеет пра
во только тот, кто достаточно 
глубоко знает обсуждаемый 
предмет и может обосно
вать свою точку зрения не 
личными эмоциями, а катего
риями профессиональными, 
действительно определяющи
ми правомерность мнения. 1

Можно не любить, к при
меру, музыки Чайковского, 
но говорить, что она плоха—  
по меньшей мере самонаде
янно. Поэтому, если вам 
что-нибудь в искусстве не 
нравится, не торопитесь 
с вынесением обвинительно
го приговора. А, может быть, 
это вы не можете по достоин
ству оценить музыку (или 
живопись, скульптуру, спек
такль) из-за недостатка Зна
ний, отсутствия художествен
ной культуры?

Особое значение этот раз
говор имеет по отношению к 

. современному искусству 
(имеется в виду, конечно, не 

| эстрада низкопробного поши
ба). Есть множество людей, 
охотно слушающих музы
ку Моцарта и Чайковско
го, но категорически отри
цающих музыку Прокофьева 
и Стравинского. Это почти 
всегда результат недостаточ
ного слухового воспитания. 
Ухо, привыкшее к музыке 
уровня «Лады», не способ
но вынести сложности сочи
нений классиков, а люди, 
воспитанные только на клас
сике, ко считают музыкой, 
произведёния современных 
композиторов. Но компози
торы тут ни при чем. Просто 
есть разные степени художе
ственной воспитанности. Не 
поняв чего-нибудь в ис
кусстве, не надо винить ав
тора. Лучше пожалеть себя, 
не доросшего до очередной 
ступени понимания.

В последние годы пробле
мам эстетического образова
ния уделяется гораздо боль
ше внимания, чем. в недав
нем прошлом. Но, к сожале
нию, результаты пока весьма

скромны. Нет системы, нет 
еще и достаточного количе
ства квалифицированных 
кадров. Большинство людей, 
оканчивающих институты, в 
том числе и педагогические, 
не имеют знаний и навыков, 
необходимых для пропаганды 
художественной культуры. 
А между тем всех получив
ших высшее образование ав
томатически причисляют к 
интеллигенции, забывая о 
том, что художественная 
культура —  обязательный и 
неотъемлемый компонент 
действительной интеллигент
ности.

Общественным организа
циям вузов следовало бы/на
верное,” обратить внимание 
на эту сторону воспитатель
ной работы. Форм музыкаль
ной пропаганды множество— 
от посещения концертов до 
бесед в общежитиях, от слу
шания пластинок до органи
зации музыкальных клубов. 
Музыканты охотно помогут 
в этом. Нужно привлечь вни
мание всей молодежи к ис
кусству.

Из всего, что говорилось, 
совсем не следует, что нуж
но отказаться от «легкой» 
музыки. Смешно было бы 
танцевать под симфонию 
Бетховена. А  танцевать не
обходимо, особенно в юно
сти. Концерт талантливого 
эстрадного певца —  тоже 
большое искусство, заслужи
вающее всяческого уваже
ния. Нужно просто не огра
ничивать себя узкими рамка
ми эстрады, а наряду с раз
влечениями доставлять себе 
радости и более высокого 
порядка, связанные с вос
приятием глубоких мыслей и 
чувств.

Все, что сказано в этой 
статье, сказано не потому, 
что в Томске на концертах 
мало публики. У Томского 
симфонического оркестра 
есть'своя постоянная и до
статочно широкая аудитория, 
круг людей, увлеченных му
зыкой. Но мы Хотим, чтобы 
этот круг стал шире, чтобы 
слушателей стало еще боль
ше. Не только потому, что 
они нужны музыке (без слу
шателей музыка жить не мо
жет), но главное— потому, 
что музыка нужна им— про
сто не все еще это знают и по- 
шйманЗ'т. Мы, музыканты, хо
тим, чтобы музыка стала до
стоянием не только избран
ных, а чтобы произведения 
великих мастеров вошли в 
жизнь каждого.

Б. БАБЕНКО,
главный дирижер сим
фонического оркестра 

филармонии.
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На улице снежная метель, а в оранжерее тепло, как в 
летний полдень. Яркий свет ламп дневного света, разнооб
разие красок распустившихся цветов. Цветут каллы, бе
гонии, цикламены, кактус и гордость садоводов теплицы
—  ам-арилисы.

Огромные белые, оранжевые, ярко-красные цветы на
поминают о лете, июльском солнце.

В оранжерее ГРЭС-И трудятся садоводы А. И. Приход- 
кина и К. П. Аникина. Их руками в этом году выращено 
100 000 корней цветочной рассады и более 2.500 комнат
ных цветов. Цветы на ГРЭС-И украшают красный уголок, 
столовую, производственные помещения.
■ НА СНИМКЕ: бригадир-садовод А. И. Приходкина с 
распустившимися амарилисами.

Фото В. Казанцева.

НА КО Н ВЕЙ ЕРЕ -  СНЕГОМ ЕТЫ
Серийное производство шнекороторных снегоочистите

лей Д-470 начал северодвинский завод «Дормаш». Со 
сборочного стенда предприятия сошла первая крупная 
партия новых агрегатов. изготовленных на базе автомоби
лей ЗИЛ. 620 тонн снега в час «перелопачивает» агрегат, 
отбрасывая его на 25 метров. По силам ему даже снежные 
заносы до-полутора метров. А  ширина очищенной снегоме- 
том полосы •—  три метра.

Снегоочистители Д-470 способны работать в сложных 
условиях Крайнего Севера и Сибири, при расчистке снеж
ных завалов на горных трассах и перевалах. До конца го
да завод отгрузит потребителям более трех тысяч новых 
машин.

(Корр. ТАСС).
Северодвинск,
Архангельская'' область.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, временами 
снег ветер юго-западный,
7 —  12 метров в секунду, 
температура по 
районам —  7 —

восточным 
12, по ос

тальной территории—10 
15 градусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, време
нами слабый снег, ветер юго- 
западный, 7 — 12  метров 
секунду, температура 10 — 
12 градусов мороза.

«Срочно выезжайте!
У  нас пожар»

Взволнованный голос мед
сестры хирургического кор
пуса сообщил в пожарную 
часть райцентра, что в боль
нице пожар —  горит перего
родка основного входа в кор
пус. Когда подъехали по
жарники, огонь вырвался 
уже на чердак здания.

Благодаря четким и са
моотверженным действиям 
начальника пожарной части 
В. Н. Заврина, начальника 
караула Н. П. Монголина, 
пожарных А. И. Клигера, 
В. П. Панова, Г. А. Кильма- 
кова пожар скоро был 'лик
видирован.

При расследовании выяс
нилось, что главврач больни
цы В. Г. Борзов не уделял 
внимания вопросам пожар
ной безопасности. Добро
вольная пожарная дружина 
в больнице создана формаль
но. Инструктаж обслужива
ющего персонала не прово
дился, средств пожароту
шения практически не было, 
подъезды к зданиям не рас
чищены, запасные входы за
биты, водоемы на террито
рии пусты.

О беспечности говорит и 
сама причина пожара: при
электросварке во время ре
монта отопительной системы 
не были соблюдены элемен
тарные меры предосторож
ности. Загорелся матрац, по
ложенный для утепления 
трубы, и огонь мгновенно 
распространился.

Виновники пожара —  
главный врач больницы Бор
зов и электросварщик Его
ров привлечены к ответст
венности. Этот факт должен 
послужить еще одним преду
преждением тем руководите
лям, которые пренебрегают 
правилами пожарной безо
пасности.

В. ДЕМЕНТЬЕВ, 
инспектор пожарного 
надзора Каргасокского 

РОВД.

19 декабря 
лугина».

«Женитьба Бе-

ный свидетель». Спектакль 
Томского драматического теат
ра. В антрактах —  «В лесном 
цехе области» и «Новости».

МОСКВА
21.50. «Говорят депутаты 

Верховного Совета СССР». 
22.00. Новости. 22.10. «Люблю 
тебя, мой край родной». Кон
церт. 22.40. Ленинский универ
ситет миллионов. «По-ленин
ски сочетать скромность, дове
рие к людям с требовательно
стью к себе и к другим». Ре
портаж ггз Музея В. И. Ленина 
в Горках.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Ждем тебя, парень» —  8-40, 

Ю:20. 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40. 
20-20, 22. «Укрощение огня» 
(две серии) •—  9, 12-05, 15-10,
18-15, 21-20. Зал кинохроники —  
«Жизнь для будущего» —  9,
10- 05, 14-40, 15-45, 20-20, 21-25. 
«Гибель «Черного нонсула» —
11- 10, 12-55. 16-50, 18-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Слушайте, на той стороне»

—  8-30, 10-25, 12-20, 14-15.
16-10. «Укрощение огня» (две 
серии) —  18-05, 21. «Ждем те
бя, парень» — 8-40, 12-10, 13-50, 
15-30, 17-10, 18-50, 20-30. «Слу
шайте, на той стороне» —  
22-05. Для детей —  «Сельская 
учительница» —  10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ждем тебя, парень» —  8-40. 

10-30, 12-10, 13-50, 17-10, 18-50, 
20-30, 22-10. «Ты и я» —  8-40, 
14, 16, 17-50, 22-10. «Взрыв за
медленного действия» —  10-30,
12- 10, 19-40.

«ПИОНЕР»
«Подвиг Фархада» —  9, 10-40, 

12-20, 14, 15-50, 17-40. «День
ангела» —  19-30, 21-15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Олеся» —  15, 17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО > 

ЗАВОДА
«Смерти нет, ребята» —

17-10, 19, 21.
«СИБИРЯК»

«Коллеги» —  1 1 , 12-40 
17-40, 19-20, 21. «Девять 
одного года» —  16.

Р А Д И О

«А

•ч

У супругов Гончаровых— 
Людмилы Петровны, слеса
ря-регулировщика маномет
рового завода, и Валерия 
Ивановича, мастера РСУ 
этого же завода, родилась

дочь. Маленькая Наташа — 
шеститысячный ребенок, ро
дившийся в нашем городе в 
1972 году.

Счастливых родителей 
маленькой Наташи сердечно 
поздравила, вручила цветы и

ценный подарок секретарь 
горисполкома Валентина 
Федоровна Шикула.

НА СНИМКЕ: В. Ф. Ши
кула поздравляет счастли
вых родителей.

Фото В. Казанцева.

спортивная панорама
О важнейших соревнова

ниях, состоявшихся у нас в 
стране и за рубежом 16 и 
17 декабря, сообщают кор
респонденты ТАСС:

ХОККЕЙ. В Москве стар
товал традиционный турнир 
хоккеистов на приз -«Изве
стий». Пока впереди сбор
ные СССР и Швеции, запи
савшие в свой актив по од
ной победе. Наши спортсме
ны выиграли у команды 
Польши, с которой, кстати, 
работает советский тренер 
А. Егоров. Счет матча —  5:1 
(2:1, 2:0, 1:0). Шайбы в
этой встрече забросили Пет
ров (дважды), Мальцев, Бо
дунов, Анисин, а ответную 
провел Яскерский. Шведы 
выиграли у своего потенци
ально опасного соперника —  
команды Финляндии —  3:1 
(0:0, 1:0, 2:1). В турнире 
участвует также команда 
Чехословакии —  чемпион 
мира.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Ре
зультаты последних матчей 
на первенство страны: «Вод
ник» —  «Локомотив» (Ир
кутск) —  5:3, «Волга» —  
«Кузбасс» —  ■ 7:3, СКА

"(Свердловск) —  «Ураль
ский трубник» —  7:2,
«Юность» —  «Дцнамо» (Мо
сква) —  2:7, «Литейщик»
—  «Динамо» (Алма-Ата) —  
1:4.

Ш А ХМ АТЫ . Экс-чемпи
он мира Таль после долгого 
перерыва снова стал облада
телем золотой медали чем
пиона страны, причем до

окончания первенства, про
ходящего в Баку. Если до 
предпоследнего тура теоре
тически его еще мог дог
нать Тукманов, то после ни
чьей с Капенгутом Таль 
обеспечил себе единоличную 
победу, набрав 14,5 очка.

В испанском городе Паль
ма-де-Мальорка завершился 
международный турнир, где 
первое— третье места Корч
ной разделил с аргентинцем 
Панно и Смейкалом из 
ЧССР. У  всех по десять оч
ков. На четвертом месте 
швед Андерссон —  9,5.
Авербах, Полугаевский и 
румын Георгиу разделили 
5— 7-е места —  по 9 очков.

В Мехико юный ленин
градский гроссмейстер Ана
толий Карпов выиграл меж
дународный блиц-турнир, на
брав 12,5 из 13. На втором 
месте датчанин Ларсен —  
11,5, на третьем —  Керес 
—  1 1 .

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕН
НИС. Сборная СССР по на
стольному теннису в Москве 
со счетом 7:0 победила 
команду Англии в матче на 
первенство европейской ли
ги. Это было второе выступ
ление наших мастеров ма
ленькой ракетки в нынеш
нем розыгрыше. В первом 
они потерпели поражение от 
шведов. Сейчас в соревнова
ниях впереди венгерские 
теннисисты —  три победы в 
трех матчах.

ТЕННИС. Успешно нача

ли свои выступления в Авст
ралии советские теннисисты. 
Тбилисец Метревели в трег 
дий раз выиграл первенство 
Южной Австралии, победив 
в финале представителя зе
леного континента Колина 
Дибли -—  7:5, 5:7, 6:7, 7:6, 
6:2. Чемпионские лавры до
стались также бакинке Евге
нии Бирюковой, выступав
шей в паре с австралийской 
теннисисткой Джанет Янг. 
Они в финале одержали сен
сационную победу над экс- 
чемпионкой Уимблдона Иво
вой Гулагонг и Хелен Гоур- 
лей (обе —  Австралия) —  
6 :2 , 6 :2 .

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИ
МНАСТИКА. Со счетом 
144:141 гимнастки сбор
ной СССР победили в това
рищеском матче, проходив
шем в Сочи, команду ГДР. 
Лучший результат по сумме 

'многоборья у Аллы Засухи- 
ной из Астрахани —  29,15, 
очка. В тройку призеров 
вошли также москвичка Еле
на Карпухина —  29,1 и го
стья из ГДР Эльке Беттгер 
■— • 28,95. Засухина была
лучшей в упражнениях с 
лентой и обручем —  соот
ветственно 9,7 и 9,8 очка. 
Карпухина заняла первое 
место в упражнении с мячом 
—  9,8 очка.

(ТАСС). ■

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ДСО «Спартак» требуют
ся дежурные в гостиницу, 
расположенную в районе 
большого трамплина.

Обращаться по телефону 
№ 2-31-71.

Детским яслям № 25 тре
буются на работу няни, по
мощник повара.

Обращаться: 634021,
Томск, ул. Сибирская, 105-а.

ВТОРНИК, 19 декабря
7.40. «Люби свой город». 

7.45. Музыка кино. 9.15. По 
страницам газеты «Красное 
знамя». 9.25. Музыка народов 
Кавказа. 9.45. «Трибуна про
пагандиста». 19.15, «В зеленом 
цехе области». 19.20. Радио
журнал «Строитель». Сегодня 
на сельских стройках: живот
новодческие комплексы —  в 
строй. ^Знамена —  победителям 
юбилейного соревнования. 
«Растут этажи» —  слово рабо
чим домостроительного ком
бината. 19.50. Последние изве
стия.

Чулымскому техническо
му участку требуется глав
ный бухгалтер.

Оклад —  130 рублей
плюс районный коэффици
ент —  20 процентов. Квар- 

■ тирой обеспечивается.
Обращаться: Томская об

ласть. Первомайский район, 
по-с. Беляй, отдел -кадров.

РЕБЯТА, ДЛЯ ВАС!
Новый спектакль Томского областного драматического 

театра
Алексей Толстой 

«золотой КЛЮЧИК»
(сказка в 2-х действиях).

Руководитель постановки —  О. А. Афанасьев. Режис
сер —  А. А. Пискунов, художник —  Г. С. Морозов, балет
мейстер —  М. И. Ермакова. Музыка В. Ширинского.

Спектакли состоятся 27, 28, 29, 30, 31 декабря, 2, 3, 
4, 5, 6, 9, 10 января.

Начало спектаклей —  в 11 и 14 часов.
7 января начало спектакля— в 12 часов.
Открыта предварительная продажа билетов.

Областной конторе Строй
банка требуются: инженер, 
бухгалтер и . на временную 
работу кредитный инспек
тор.

Обращаться: г. Томск,
переулок Нахановича, 5, те
лефон № 2-31-35.

Новосибирский институт инженеров водного транспорта 
объявляет прием студентов на 1-й курс факультета заоч
ного обучения по специальностям: эксплуатация водного
транспорта, судовождение на внутренних ‘ водных путях, 
судовые машины и механизмы, гидротехническое строи
тельство водных путей и портов, электропривод и автома
тизация промышленных установок.

0?оТупительные экзамены проводятся с 15 февраля 
1973 года по следующим предметам: математике, (пись
менно и устно), физике (устно), русскому языку и литера
туре (сочинение).

Заявления и необходимые документы подаются на имя 
ректора по адресу: 634001, Томск, ул. Войкова, 16, учеб
но-консультационный пункт. Телефон № 2-25-82.

При учебно-консультационном пункте работают подго
товительные курсы.

ВНИМАНИЮ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ!

Талоны рыночного фонда выпуска 1972 года на горюче
смазочные материалы действительны на всей террито
рии СССР до 1 июля 1973 года. По'истечении срока'Тало- 

! ны обратно приниматься не будут ни для возврата их сто
имости, ни для обмена на талоны текущего года.

■ Отпуск горюче-смазочных материалов производится 
всеми автозаправочными станциями (АЗС) общего пользо
вания, и пунктами заправки совхозов и колхозов по тало
нам рыночного фонда. Талоны рыночного фонда прода
ются всеми магазинами горпромторга, а в сельской мест
ности —  в магазинах райпотребсоюзов.

Управление «Главнефтеснаба»..

14-20,
дней

В Т О Р Н И К , 19 д е ка б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13.30. Программа передач. 

13.35. Новости. 13.45. Для 
школьников. «Песни над мо
рем». Концерт. 14.05. «Зов пу
стыни». Художественный
фильм. 15.15. «Гвардейцы тру- 
да». Телеочерк. 15.45. Програм- 
ма документальных фильмов: 
«Назначен директором», «Че
ловек но моей Жизни», «Про
фессор красоты», «Дом».

С 16.25 до 19.00 —  перерыв.
ТО М СК

19.00. А и П. Тур. «Единствен-

Городское бюро по трудоустройству и информации на
селения сообщает, что производственно-научному объеди
нению «Союзтомскмелиорация» требуются для работы в 
г. Томске^ инженер-механик на, должность директора учеб
ного комбината, мастера производственного обучения, ра
бочие строительных специальностей: каменщики, бетонщи
ки, плотники, штукатуры, маляры, столяры.

Жилая площадь предоставляется:, семейным — , через 
два года, одиноким —  после приема на работу.

Для работы в районах области требуются: трактористы- 
бульдозеристы, экскаваторщики, рабочие строительных 
специальностей.

Всем работникам выплачивается районный коэффици
ент от 20 до 30 процентов оклада. Жилая площадь предо
ставляется после приема на работу.

Обращаться по адресу: 63*1001, Томск, пр. Ленина, 
151, городское бюро по трудоустройству и информации
населения, или в объединение «Союзтомскмелиорация» по
тому же адресу, телефон № 2-59-83.

НА ПОРОГЕ — НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ!
Если вы заранее приобретете детский новогодний пода

рок и свяжетесь с бюро бытовых услуг, то этот подарок 
будет вручен Дедом-Морозом в удобное для вас время.

Для обслуживания детских утренников бюро услуг .мо
жет направить музыкальную бригаду в составе баяниста, 
Деда-Мороза, Снегурочки.

Для этого нужно позвонить или зайти в бюро бытовых 
услуг по адресу: г. Томск, ул. Нахимова, 19, телефон 
№ 4-21-20. , .

ДСО «Спартак» требуют
ся шофер на машины
ГАЗ-51 и УАЗ-452, рабочие, 
на трамплины. Телефон
№ 2-31-71.

Городское бюро по трудо-. 
устройству и информации- 
населения сообщает, что 
проектной, конторе «Томск- 
сельхозтехпроект» требуют
ся: инженеры и техники — 
строители, инженеры и тех
ники—сантехники.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пер. Наха- 
новича, 8, тел. № 2-34-30, 
или пр, Ленина, 151, город
ское бюро по трудоустройст
ву населения.

Ректорат, партком, мест 
ком Томского политехниче
ского института, деканаты и 
общественные .организации 
факультетов автоматики : и 
вычислительной техники, 
управления и организации 
промышленных . произ
водств, дирекция и обще
ственные организации НИИ 
ядерной физики, автомати
ки и' электроники при ТПИ 
выражают глубокое собо
лезнование заведующему 
кафедрой прикладной ма
тематики доценту Кочегуро- 
ву Владимиру Александро
вичу по поводу смерти его 
матери

К О Ч Е ГУ Р О В О й 
Е в ге н и и  М ироноЁ нЙ !.

А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м ск , ГСП 18. п р . им , Ф р у н з е , 103. ТЕ Л Е Ф О Н Ы : р е д а к т о р а  —  4-82-30, п р и е м к о й  р е д а к т о р а  —  4-74-35. з а м е с т и т е л е й  р е д а к т о р а  —  4-77-52. 4-71-35, о т в е т . с е к р е т а р я  —  4-72-34,
с е к р е т а р и а т а  —  4-80 20. о тд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  4-80-52. 4-40-48, о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о  с т и . н е ф те ге о л о г и и  с т р о и т е л ь с т в а  и т р а н с п о р т а  —  4-46 73 4-51 83, отд ел а  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  —  4 -23-60 , отдела

н а у к и  и  у ч е б н ы *  в в е д е н и й -  4 33-63 о тпе л а  и н ф о р м а ц и и  -  4-73-32. 4 -81-22  о тд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы та  -  4 -8 1 6 1 . отд ел а  писем- 4 - 8 1  65 4-77-31. о тд ел а  и л л ю с т р а ц и й  - 4 - 7 1  -39, б у х г а л т е р и и  и  отдела

о б ъ я в л е н и й  —  4 20 91 »эм таа и з д а те л ь ств о м  и д е ж у р н о го  —  4 35-73. с т е н о гр а ф и с т к и  —  4-70-34. '

К305415. Заказ № 7214. г. Томск, областная типография.

Щ.
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